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НЕ МЕДЛИТЬ С НАЧАЛОМ 
СЕНОУБОРКИ

Многие колхозы и МТС области при
ступили к заготовке кормов. Полным хо
дом ведут силосование дикорастущих 
трав многие колхозы Кожевников- 
ского, Туганского, Шегарского, Зырянско
го и других районов. Отдельные колхозы 
зоны Чилийской МТС начали косовицу 
трав на сено. Хорошо организована заго
товка кормов в колхозе «Коммунист», Ко- 
жевниковского района, где заложено око-<' 
ло тысячи тонн силоса, и одновременно 
организованно ведется косовица трав на 
сено. В каждом районе есть колхозы, ру
ководители которых по-настоящему забо
тятся о создании прочной кормовой базы 
для скота.

Из многих мест сообщают о высоком 
урожае трав. Если по-хозяйски их убрать, 
во-время заложить силос, можно и долж
но значительно перевыполнить план 

^заготовки кормов.
Выполнение этой задачи будет зави

сеть от уровня руководства заготовкой 
кормов со стороны партийных, советских, 
сельскохозяйственных органов, директо
ров МТС и правлений колхозов.

Сенокос требует большого напряжения 
всех сил и средств МТС и колхозов. На 
заготовку должны быть мобилизованы все 
трудоспособные колхозники, население 
сельских районов. Задача партийных, со
ветских, сельскохозяйственных организа
ций, руководителей МТС и колхозов за
ключается в том, чтобы каждому челове
ку, работающему на заготовке кормов, соз
дать все условия для выполнения и пере
выполнения норм выработки.

Однако не все руководители районов и 
МТС проявляют об этом должную заботу. 
Есть еще такие руководители, которые 
считают заготовку кормов работой второ
степенной и безответственно относятся в 
ее организации. Ничем иным нельзя 
объяснить тот факт, что план ремонта 
сеноуборочной техники во многих МТС 
далеко не выполнен. Как сообщают наши 
корреспонденты, в Кривошеинекой, Ча- 
жемтовской, Дудинской, Томской, Гусев- 
екой. Гынгавовской МТС ремонт сеноубо
рочной техники до сего времени как сле
дует не организован.

Директора этих МТС, видимо, забыли, 
что создание необходимого запаса кор
мов является основой дальнейшего раз
вития животноводства, что именно сей
час, в дни заготовки кормов, решается 
судьба выполнения взятых обязательств 
в соревновании с кемеровскими колхозни
ками, решается судьба досрочного вы
полнения плана увеличения производства 
продуктов животноводства.

Следует предъявить серьезные претен
зии к  секретарю Шегарского райкома 
КПСС тов. Тужикову и председателю рай
исполкома тов. Севастьянову, которые не 
потребовали ответственности с директо
ров МТС за своевременный ремонт трак
торных и самоходных сенокосилок и дру
гой сеноуборочной техники. Сейчас уже 
надо вести косовицу трав на сено, а зна
чительная часть сеноуборочной техники 
в районе к  работе не подготовлена. Ди
ректор Гуеевской МТС тов. Храпак со
бирается начать сенокос в последних чис
лах июня.

На отчетных и отчетно-выборных соб
раниях колхозники сельхозартелей зоны

Кривошеинекой МТС резко критиковали 
руководителей станции за срыв плана 
механизированной заготовки кормов. Од
нако критика эта не пошла впрок. И в 
этом году станция недопустимо затягивает 
заготовку кормов. Ремонт тракторных се
нокосилок, граблей здесь только начали. 
Ведется он неорганизованно. Много ма
шин находится в колхозах с прошлого 
года. В каком они состоянии, какой им 
нужен ремонт —  об этом толком в МТС 
не знают.

Кривошеинский райком партии не обес
печил своевременного контроля за ходом 
ремонта сеноуборочной техники.

Дальнейшее промедление с началом се
нокоса ставит под удар выполнение пла
на заготовки кормов до начала массовой 
уборки хлебов. Одновременно с силосова
нием нужно немедленно и повсеместно 
начать косовицу трав на сено, включить 
в эту работу все силы и средства колхо
зов и МТС.

Надо завершить ремонт сеноуборочной 
техники в ближайшие дни и немедленно 
все сенокосилки включать в работу.

Колхозы располагают большим количе
ством конных сеноуборочных машин. Их 
надо использовать на полную мощность. 
Большой похвалы заслуживает ценная 
инициатива машинистов конных сеноко
силок колхоза имени Калинина, Кожевнн- 
ковского района. В прошлом году тремя 
конными сенокосилками они скосили 900 
гектаров трав, а нынче решили четырьмя 
конными сенокосилками скосить траву е 
площади не менее 1.200 гектаров.

Долг паргпйных организаций —  широ
ко развернуть социалистическое соревно
вание машинистов конных, тракторных и 
самоходных сенокосилок за ежедневную 
высокую выработку, за использование 
сеноуборочной техники на полную мощ
ность.

Необходимо в каждом колхозе использо
вать все конные сенокосилки, организовать 
их работу на сменных лошадях. Следует 
поставить машинистами сеноуборочных 
машин лучших колхозников, которые мог
ли бы обеспечить бесперебойное и высо
копроизводительное использование машин.

Большие площади трав предстоит вы
косить вручную. На косовицу трав вруч
ную необходимо выставить возможно боль
шее количество колхозников с таким рас
четом, чтобы выкосить траву на всех 
участках, где невозможно работать на 
конных и тракторных сенокосилках.

Успех завершения плана заготовки кор
мов до начала массовой уборки урожая в 
основном будет зависеть от правильной 
организации труда. Задача заключается в 
том, чтобы каждому человеку, работающе
му на заготовке кормов, был определен 
постоянный участок работы, определена 
дневная норма выработки, организован 
точный учет труда.

Необходимо в полном объеме применить 
принцип материальной заинтересованно
сти на заготовке кормов, поставить дело 
так, чтобы каждый работающий знал, 
какую дополнительную плату он получит 
за выполнение и перевыполнение уста
новленных заданий.

Заготовка кормов для животноводства 
—  дело всех тружеников села.

-□  □  c i -

Президент Иосип Броз Тито в Кишиневе

(<пгг

КИШИНЕВ, 23 июня. (ТАСС). Сегодня 
проездом в Румынскую Народную Респуб
лику в столицу Молдавии прибыла юго
славская правительственная делегация, 
возглавляемая Президентом ФНРЮ товари
щем Иосипом Броз Тито,

На всем пути следования специального 
'поезда по территории Молдавии Президен
та Тито и его спутников тепло привет
ствовали тысячи людей. Празднично 
украшен кишиневский вокзал. На кумаче 
—  на сербском и русском языках слова 
сердечного привета товарищу Тито и юго
славскому народу.

Гостей встречают Председатель Прези
диума Верховного Совета Молдавской 
ССР И. С. Кодица. Председатель Совета 
Министров Молдавской ССР Г. Я. Рудь, 
первый секретарь ЦК КП Молдавии 
3. Т. Сердюк, министры, руководители го
родских партийных, советских и общест
венных организаций, представители насе
ления города. Несмотря на сильный 
дождь, перрон заполнен. i

Появление на площадке вагона Презн-!

дента Тито было встречено горячими апло
дисментами и возгласами «Да здравствует 
советско-югославская дружба», «Да здрав
ствует Президент Тито».

Товарищ Тито и другие югославские 
руководители выходят на перрон и здоро
ваются с собравшимися здесь рабочими, 
служащими, студентами. Президента Тито 
окружают тесным кольцом.

—  Мы имели много бесед. с рабочими, 
колхозниками, —  замечает товарищ Тито, 
—  и увидели, что советские люди сдела
ли большой шаг вперед. Тов. Тито упоми
нает о теплых, дружеских встречах юго
славской правительственной делегации во 
всех городах и селах СССР, где она побы
вала.

Кратковременная беседа заканчивается. 
Гости поднимаются в вагоны и прощают
ся с кишиневцами.

—  Доброго пути, —  раздаются возгла
сы, —  передайте привет югославскому на
роду.

—  Спасибо, обязательно передам. —  
отвечает товарищ Тито.

СОВЕТСКО-ЙЕМЕНСКОЕ КОММЮНИКЕ
о пребывании в СССР наследного принца, 
Заместителя Премьер-Министра и Министра 

иностранных дел Йемена эмира Сейф уль-Ислама 
Мохамеда эль-Бадра

С 11 по 25 июня 1956 года по приглашению Правительства СССР в Совет
ском Союзе находился наследный принц, Заместитель Премьер-Министра и Министр 
иностранных дел Йемена эмир Сейф уль-Ислам Мохамед эль-Бадр, сопровождаемый 
делегацией, состоящей из официальных лиц и представителей деловых кругов.

Наследный принц и сопровождающие его лица посетили Москву, Баку, Суху
ми, Сталинград, Ленинград, осмотрели ряд промышленных предприятий, культурных 
учреждений, побывали в сельских местностях, а также на курортах черноморского 
побережья Кавказа.

Во время своего пребывания в Москве наследный принц эмир Сейф уль- 
Ислам Мохамед эль-Бадр и сопровождающие его лица имели ряд бесед с Председате
лем Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошиловым, Председателем Сове
та Министров СССР Н. А. Булганиным, Первым заместителем Председателя Совета 
Министров СССР М. Г. Первухиным, Министром иностранных дел СССР Д. Т. Шепи- 
ловым, Министром внешней торговли СССР И. Г. Кабановым, Начальником Главного 
управления по делам экономических связей К. И. Ковалем.

Во время этих бесед, которые протекали в обстановке искренней сердечности, 
состоялся обмен мнениями по вопросам советско-йеменских отношений, а также по 
некоторым международным проблемам, интересующим обе стороны, и, в частности, 
по проблемам арабских стран и событиям последнего времени на Ближнем и Сред
нем Востоке.

С большим удовлетворением было констатировало, что отношения между Со
ветским Союзом и Йеменом всегда оставались и продолжают быть дружественными 
и искренними, и это полностью отвечает государственным интересам, как Совет
ского Союза, так и Йемена, способствует укреплению мира на Ближнем и Среднем 
Востоке. Эти отношения основываются на одобренных Бандунгской конференцией 
стран Азии и Африки принципах, включая принципы равенства, взаимного ува
жения территориальной целостности и суверенитета, невмешательства во внутрен
ние дела друг друга.

В результате бесед было признано целесообразным произвести в ближайшее 
время обмен дипломатическими представителями между СССР и Йеменом, преду
смотренный статьей 4-й Договора о дружбе между Союзом Советских Социалистиче
ских Республик и Йеменским Мутаввакилийским Королевством. При этом было при
знано целесообразным, чтобы Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Египте 
был аккредитован одновременно Чрезвычайным и Полномочным Посланником СССР в 
Йемене, а Чрезвычайный и Полномочный Посланник Йемена в Египте был аккреди
тован одновременно Чрезвычайным и Полномочным Посланником Йемена в СССР.

Во время пребывания в Москве сторонами были уточнены списки товаров, подле
жащих взаимным поставкам по существующему торговому соглашению, и была до
стигнута договоренность о продаже Советским Союзом Йемену ряда советских това
ров и о продаже Йеменом Советскому Союзу кофе.

Были намечены основные линии сотрудничества с тем, чтобы оказать содей
ствие Йемену в осуществлении своих пожеланий экономического развития путем 
выполнения проектов реконструкции и получения соответствующих материалов и 
оборудования. С этой целью Советский Союз предоставит Йемену льготные условия 
в отношении всего, что касается заказов, которые будут им сделаны.

В ходе обмена мнениями была подчеркнута решимость правительств Советского 
Союза и Йеменского Мутаввакилийского Королевства неуклонно проводить и впредь 
политику мира и дружественного сотрудничества между народами, политику неуча
стия в агрессивных военных союзах и поддержки в соответствии с основными прин
ципами Организации Объединенных Наций и решениями, принятыми на Бандунг
ской конференции, права народов на свободу и независимость.

Обе стороны выразили уверенность, что установленный личный контакт между 
государственными деятелями Йемена и Советского Союза послужит делу дальнейше
го укрепления взаимопонимания и дружбы между народами обоих государств.

Составлено в Москве 23 июня 1956 года

От Правительства СССР 
Председатель Совета Министров СССР 

Н. А. БУЛГАНИН.

От Правительства Йеменского 
Мутаввакилийского Королевства 
наследный принц, Заместитель 
Премьер-Министра и Министр 
Иностранных Дел Йемена 

ЭМИР СЕЙФ УЛЬ-ИСЛАМ МОХАМЕД 
ЭЛЬ-БАДР.

Подписание Советско-Йеменского коммюнике о пребывании 
в СССР наследного принца, Заместителя Премьер-Министра 

И Министра иностранных дел Йемена эмира Сейф 
уль-Ислама Мохамеда эль-Бадра

23 июня в Москве состоялось подписа
ние Советско-Йеменского коммюнике о 
пребывании в СССР, наследного принца, 
Заместителя Премьер-Министра и Мини
стра иностранных дел Йемена эмира Сейф 
уль-Ислама Мохамеда эль-Бадра..

Коммюнике подписали: от Правитель
ства СССР Председатель Совета Министров 
СССР Н. А. Булганин, от Правительства 
Йеменского Мутаввакилийского Королев
ства наследный прщщ, Заместитель 
Премьер-Министра и Министр иностран
ных дел Йемена эмир Сейф уль-Ислам Мо
хамед эль-Бадр.

При подписании коммюнике е совет
ской стороны присутствовали: К. Е. Во
рошилов, Л. М. Каганович, Г. М. Мален
ков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 
М. Г. Первухин, Н. С. Хрущев, Предсе
датель Совета Министров Украинской 
ССР Н. Т. Кальченко. Министр внешней 
торговли И. Г. Кабанов, начальник

Главного управления по делам экономи
ческих связей К. И. Коваль, заместители 
Министра иностранных дел СССР А. А. 
Громыко и В. С. Семенов.

С йеменской стороны присутствовали: 
Государственный Министр Йемена и за
меститель Министра иностранных дел 
эль-Кади Мохамед эль-Амри, Государст
венный Министр Йемена и Министр фи
нансов эль-Кади Абдурахман эль-Саягл, 
политический советник йеменского прави
тельства доктор Хасан Багдади, Поверен
ный в делах Йемена в ФРГ Абдель Рах- 
ман эль-Байдаяи, торговый советник 
шейх Али эль-Джабали, секретарь доктор 
Иса эль-Нахля и другие сопровождаю
щие наследного принца лица.

При подписании коммюнике присутст
вовали советские и иностранные журна
листы.

(ТАСС).

Телеграмма Президента ФНРЮ И, Броз Тито 
Председателю Президиума Верховного Совета СССР 

К. Е, Ворошилову
Товарищу Клименту Ефремовичу ВОРОШИЛОВУ

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
МОСКВА.

Покидая Вашу дружественную страну, я хочу выразить Вам, товарищ Пред
седатель, и через Вас также и Президиуму Верховного Совета и Правительству 
Союза Советских Социалистических Республик, а равным образом и советским на
родам от имени всех членов югославской правительственной делегации и от себя 
лично теплую благодарность за сердечное гостеприимство, оказанное нам в течение 
пребывания в Советском Союзе. Прием и внимание, с которыми мы встретились у 
руководящих советских людей и среди самых широких народных слоев, не только 
останутся у нас надолго в памяти, но они нас также уверили в том, что советские 
народы питают к  нашей стране и к  нашему народу те же дружеские чувства, кото
рые и народы Югославии питают к  ним.

Я хочу также при этом случае подчеркнуть чувство удовлетворения тем, что 
беседы между делегациями наших правительств дали такие плодотворные результа
ты и послужили толчком к  дальнейшему усилению дружеского и всестороннего со
трудничества между нашими двумя странами. Усиление такого сотрудничества, не
сомненно, не только принесет взаимную пользу нашим народам, но также может 
полезно послужить и делу социализма, прогресса и мира во всем мире.

Пользуюсь этим случаем, товарищ Председатель, чтобы Вам и Вашей супруге 
передать теплые приветствия от меня и от моей супруги и выразить Вам наилуч
шие пожелания дальнейшего процветания Вашей великой и прекрасной страны.

ИОСИП БРОЗ ТИТО.
Унгены, 23 июня. _____ ________

"л Телеграмма Президента ФНРЮ И, Броз Тито 
Председателю Совета Министров СССР Н. А. Булганину 

Товарищу Николаю Александровичу БУЛГАНИНУ
Председателю Совета Министров СССР

МОСКВА.
В момент отъезда из Вашей великой и прекрасной страны я хочу поблагода

рить Вас, товарищ Председатель Совета Министров, от себя лично и от имени 
остальных членов правительственной делегации ФНРЮ за то исключительно теплое 
гостеприимство, которое нам было оказано в течение нашего пребывания в Совет
ском Союзе, и попросить Вас быть выразителем этих чувств перед правительством 
и народами СССР.

Наше посещение дало возможность выразиться тем глубоким дружеским чувст- 
" вам, которые наши народы питают друг к  другу и которые особенно основываются 
на совместной борьбе и пролитой крови в прошлой мировой войне и на нашей об
щей приверженности идеалам социализма, прогресса и мира во всем мире. Во вре
мя своего пребывания в Вашей стране мы могли убедиться в том, что советский 
народ прежде всего заинтересован в осуществлении своего дальнейшего благосостоя
ния и что он желает мира и сотрудничества с другими народами.

Беседы, которые мы вели, дали нам возможность вместе установить, до какой 
степени развились дружеское сотрудничество и взаимопонимание между народами 
наших стран в течение прошлого года благодаря прочным основам, на которые 
были поставлены наши взаимоотношения Белградской декларацией. Состоявшийся 
обмен мнениями показал, что перед нами открываются новые перспективы дальней
шего усиления дружеского сотрудничества между нашими народами во всех обла
стях их взаимоотношений. Я хочу особенно уверить Вас в том, что мы чувствуем 
себя очень счастливыми, что в результате нашего посещения выразился новый 
этан на пути взаимопонимания и дружбы между нашими народами —  на их общее 
благо и на пользу мира и международного сотрудничества.

Передавая Вам от имени всех членов нашей делегации и от себя лично теп
лые и товарищеские приветствия, я хочу еще раз подчеркнуть, насколько мы 
благодарны и Вам лично и остальным Вашим товарищам, а равным образом и со
ветским гражданам всех посещенных нами краев за оказанное внимание и прием, 
которые надолго останутся в нашей памяти.

ИОСИП БРОЗ ТИТО.
Унгены, 23 июня.

Телеграмма Президента ФНРЮ И. Броз Тито 
Первому секретарю ЦК Коммунистической партии 

Советского Союза Н. С. Хрущеву 
Товарищу Никите Сергеевичу ХРУЩЕВУ

Первому секретарю ЦК Коммунистической партии 
Советского Союза

МОСКВА.
Позвольте мне в момент отъезда из Вашей страны выразить Вам от себя лично 

и от имени моих товарищей искреннюю благодарность за исключительное гостепри
имство и внимание, которые нам были оказаны у Вас.

Мы уезжаем из дружественного Советского Союза с очень сильными впечатле
ниями от крупных достижений, осуществленных советскими народами под руковод
ством Коммунистической партии в строительстве своей страны и своего великого 
будущего, вопреки тяжелым военным разрушениям и всем другим трудностям, кото
рые им пришлось преодолевать. Для всех нас было особенным удовольствием то, 
что мы имели возможность ознакомиться на местах с творческими способностями 
советских людей. На всех нас произвел глубокое впечатление исключительно горя
чий прием, с которым мы встретились во всех посещенных нами краях и который 
уверил нас в теплых дружеских чувствах народов Советского Союза к  народам 
Югославии.

Я считаю, что мы можем быть очень довольны результатами наших бесед, 
выявивших большое сходство в наших оценках международного положения и общее 
желание углубления дружбы и дальнейшего развития всестороннего сотрудничест
ва между народами наших стран. Живые контакты и многочисленные связи, уста
новленные между нашими странами в истекшем году, явились новым подтверждени
ем взаимных дружеских чувств наших народов, стремящихся к  осуществлению тех 
же идеалов мира и социализма. Я особенно хочу подчеркнуть значение нашего 
совместного решения о дальнейшем развитии контактов и связи между коммунисти
ческими партиями наших стран на основании принципов, которые не только дают 
возможность развития плодотворного сотрудничества между нашими рабочими дви
жениями, но также закладывают фундаменты, на которых можно развивать плодо
творное сотрудничество между всеми социалистическими и прогрессивными движе
ниями во всем мире.

В заключение я хочу от имени всех моих товарищей и от себя лично передать 
теплые и товарищеские приветствпя Вам лично, Центральному Комитету и всем 
членам КПСС, а равным образом и всем советским трудящимся.

ИОСИП БРОЗ ТИТО.
Унгены, 23 июня.

Всесоюзное совещание работников сельскохозяйственной науки

ДенЬ Воздушного Флота в Томске
Позавчера на аэродроме Д О С ААФ  у 

понтонного моста состоялся авиа
ционный праздник, посвященный Дню 
Воздушного Флота СССР. Летчики- 

т-Дюртсмены продемонстрировали много- 
Гчисленным зрителям свое мастерство. 
Над аэродромом проходили групповые 
полеты, были выполнены фигуры выс
шего пилотажа. Томичи увидели полет 
аэропоезда, а также полеты различных 
моделей, созданных начинающими авиа

конструкторами. в том числе моделей, 
управляемых по радио.

Особенный успех выпал на долю па
рашютистов, совершивших групповые 
прыжки. Удачно подобранные цвета 
парашютов, раскрывшихся на фоне го
лубого неба, составили яркую празднич
ную картину.

С интересом познакомились томичи с 
устроенной на аэродроме выставкой 
авиационной техники.

К  СВЕДЕНИЮ  ДЕПУТАТО В ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТО В ТРУДЯ Щ И ХС Я  5-го СОЗЫ ВА

Регистрация депутатов областного Совета и приглашенных на пятую сес
сию областного Совета проводится ежедневно, с 10 часов утра в здании 
облисполкома.

На состоявшемся 23 нюня в Большом 
Кремлевском дворце заключительном засе
дании были заслушаны доклады об ито
гах работы секций, которые обсудили 
проблемно-тематические планы научно- 
исследовательских учреждений на 1956—  
60 годы. На заседаниях 27 секций вы
ступило более 700 человек, внесших в 
планы* много дополнений и изменений.

О работе секций, обсуждавших планы 
исследований по вопросам 'земледелия и 
растениеводства, сообщение сделал тов. 
Ольшанский —  действительный член 
Всесоюзной академии сельскохозяйствен-, 
ных наук имени В. И. Ленина. Секции 
обсудили вопросы научной разработки си
стемы ведения хозяйства в отдельных 
природно-экономических зонах. Планы 
предусматривают агротехнику возделыва
ния важнейших сельскохозяйственных 
культур; меры по борьбе с эрозией поч
вы; вопросы наиболее эффективного при
менения удобрений и быстрейшего созда
ния машин, обеспечивающих Есе процес
сы заготовки и использования удобрений; 
особое значение придается созданию комп
лекса химических приемов борьбы с сор
няками, вредителями и болезнями расте
ний. Много внимания в планах уделено 
селекции сельскохозяйственных культур; 
подчеркивается необходимость усиления 
работ по выведению твердой озимой пше
ницы и более урожайных, приспособлен
ных к  механизированной уборке зерно
бобовых культур. Секция по производст
ву кукурузы подробно обсудила план вы
ведения и использования гибридов ку ку 
рузы.

Заместитель Министра сельского хо
зяйства СССР тов. Кучумов сообщил о 
главных направлениях работы научных 
учреждений в области механизации и 
электрификации земледелия и животно
водства, гидротехники и мелиорации. 
Исследования прежде всего будут направ
лены на разработку научных основ тех
нологии и организации механизированных 
производственных процессов в сельском 
хозяйстве. На этой базе создается систе
ма машин для завершения комплексной 
механизации сельскохозяйственного про
изводства. Ученым предстоит определить 
более совершенные методы обработки поч
вы, посева, внесения удобрений, ухода за 
растениями и уборки урожая примени
тельно к  особенностям отдельных куль
тур и почвенно-климатических зон стра
ны.

В области кормодобывания предстоит 
усовершенствовать процессы уборки сена 
с применением прессования, стогообразо- 
вания и транспортировки. Особое внима
ние будет обращено на разработку техно
логии и средств механизации для получе
ния высококачественного витаминного 
сена. Создается система машин для улуч
шения лугов и пастбищ. Тов. Кучумов 
остановился на больших проблемах, кото
рые поставлены в плане научно-исследо
вательских работ по механизации и элек
трификации трудоемких процессов на жи
вотноводческих фермах.

В развитии гидротехники и мелиорации 
одной из главных задач на ближайшие 
годы ставится внедрение новейшей техни
ки для мелиоративных 'систем с макси
мальной автоматизацией; '

Сообщение о работе секции экономики и 
организации се&скохОзяйственного про
изводства сделал директор Всесоюзного 
научно-исследовательского института 
экономики сельского хозяйства тов. Ту
лупников. План научных исследований 
включает вопросы увеличения производ
ства продукции, дальнейшего организаци
онно-хозяйственного укрепления колхо
зов, усиления роли МТС в развитии всех 
отраслей колхозного производства, повы
шения рентабельности колхозов, МТС и 
совхозов.

Особое внимание экономистов обращает
ся на изыскание способов увеличения 
производительности труда в сельском хо
зяйстве, на повышение материальной за
интересованности колхозников, работни
ков МТС и совхозов в непрерывном рас
ширении общественного производства. 
Научные исследования рекомендуется ве
сти, как правило, непосредственно в кол
хозах, совхозах и МТС.

О работе секций по животноводству 
и ветеринарии доложил член коллегии 
Министерства сельского хозяйства СССР 
тов. Есаулов. Одобрив, в основном, пла
ны научных исследований по различным 
отраслям животноводства, секции внесли 
в них ряд существенных дополнений. 
Внимание было обращено на необходи
мость разработать полноценные и эконо
мически наиболее эффективные кормовые 
рационы и на установление наилучших 
зоотехнических норм содержания скота и 
птицы. При этом должны учитываться 
особенности каждой зоны страны и вре
мена года.

Значительное место в планах уделено 
племенному делу. Высказано пожелание 
сосредоточить руководство им в одних ру
ках.

Особое внимание было уделено органи
зации промышленного скотоводства и раз
ведению скота мясных пород; научно- 
исследовательским учреждениям по свино
водству рекомендовано сосредоточить вни
мание на организации и технике откорма 
свиней.

Научно-исследовательским ветеринар
ным учреждениям предложено более ши
роко внедрять имеющиеся и изыскивать 
новые, наиболее эффективные химические, 
витаминные и гормональные препараты и 
антибиотики для предупреждения заболе
ваний и лечения сельскохозяйственных 
животных.

Профессор Клечковский доложил о ре
зультатах работы секции по изотопам и 
излучениям. Секция разработала план 
научных исследований в этой области. 
Использование атомной техники откроет 
новые возможности научных исследований 
в области применения удобрений, изуче
ния почвенных процессов и защиты расте
ний, применения изотопов и излучений в 
животноводстве и ветеринарии и др. 
Предусматривается организация научно
руководящих центров, координирующих 
работу, связанную с использованием атом
ной энергии в сельском хозяйстве.

После заключительного слова заместите
ля Председателя Совета Министров СССР, 
Министра сельского хозяйства СССР 
тов. Мацкевича совещание закончило ра-

l,<'т , • Я А с а .
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В о з д у ш н ы й  п а р а д  
на Тушинском аэродроме в Москве

В воскресенье, 24 июня, вся страна от
ветила День Воздушного Флота СССР. Тра
диционный воздушный парад состоялся на 
Тушинском аэродроме в Москве.

Здание Центрального аэроклуба СССР 
имеет В. П. Чкалова в праздничном уб
ранстве. Колышется множество флагов, 
они придают зданию особенно нарядный 
вид.

На трибуну аэроклуба выходят това
рищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. 
Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Первухин, 
М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, 
Л. И. Брежнев, Е. А. Фурцева, Н. М. 
Шверник, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, 
Здесь же находятся маршалы Советского 
Союза и маршалы авиации. Зрители 
встречают руководителей партии и прави
тельства бурными аплодисментами.

На воздушном празднике присутствуют 
наследный принц, заместитель Премьер- 
Министра и Министр иностранных дел 
Йемена эмир Сейф уль-Ислам Мохамед 
эль-Бадр и сопровождающие его лица.

Присутствуют члены дипломатического 
корпуса, военные и военно-воздушные 
атташе иностранных государств.

На празднование Дня Воздушного Флота 
СССР прибыло много иностранных военно
авиационных делегаций. Среди присут
ствующих главы делегаций: Народной
Республики Албании —  генерал-майор
Хито Чако, Афганистана —  полковник
Абдул Резак, Бирманского Союза —  за
меститель начальника генерального шта'ба 
и командующий ВВС Т. Клифт, Народной 
Республики Болгарии —  генерал-лейте
нант Захариев Захари, Венгерской Народ
ной Республики —  генерал-майор Мада- 
рас Ференц, Великобритании —  министр 
авиации Н. Берч, Демократической Рес
публики Вьетнам —  генерал-майор Ван 
Тьен Дунг, Германской Демократической 
Республики —  генерал-майор Церн Гейнц, 
Дании —  командующий ВВС, генерал-лей
тенант Андерсен, Египта —  начальник 
штаба ВВС, вице-маршал авиации Мухам
мед Сидки Махмуд, Республики Индии —  
коммодор авиации Д. Сингх, Республики 
Индонезии —  начальник штаба ВВС, ви
це-маршал Суриадарма, Китайской Народ
ной Республики —  генерал-полковник 
Лу Я-лоу, Корейской Народно-Демократи
ческой Республики —  генерал-лейтенант 
Ван Лен, Монгольской Народной Респуб
лики —  подполковник Тогочийн Самдан, 
Норвегии —  командующий ВВС, генерал- 
лейтенант Б. Мотцфедьдт, Польской На
родной Республики —  генерал-майор 
Б. Кадаза.нович, Румынской Народной Рес
публики —  генерал-лейтенант Н. Лопеску, 
Сирии —  подполковник Р. Келяни, США 
—  начальник штаба ВВС, генерал Туай- 
нинг, Турции —  командующий ВВС, ге
нерал армии Учанэр, Чехословацкой Рес
публики —  генерал-лейтенант Васагло. 
Швейцарии —  командующий ВВС и ПВО, 
дивизионный полковник Этьен Примо, 
Швеции —  генерал-майор Нильс Густав 
Рамстррм, Финляндии —  генерал-майор 
Артола Р. Е „ Франции —  армейский ге
нерал Байи, Федеративной Народной Рес
публики Югославии — генерал-подполков
ник В. Бубань, генералы и офицеры —  
члены делегаций.

На аэродроме находились также зару
бежные авиационно-спортивные делега
ции, приехавшие по приглашению Цент
рального комитета ДОСААФ.

Десять часов утра. Призывно поют 
фанфары «Слушайте все!». Огромный 
оркестр исполняет Государственный гимн 
Советского Союза, грохочут залпы артил
лерийского салюта.

«Справа в аэродрому подходит первая 
группа самолетов!» —  объявляют по ра
дио. Все ближе и ближе к  центру поля 
машины «ЯК-12». Четок их строй. Это 
самолеты-знаменосцы. Их ведет изве
стный пилот-спортсмен Перевезенцев. Са
молеты совсем близко. Хорошо виден Го
сударственный флаг Советского Союза на 
флагманской машине. Другие самолеты 
несут флаги шестнадцати союзных рес
публик, лозунг «Слава советскому наро
ду».

Раздались аплодисменты. Они нараста
ли^ и превратились в овацию. В голубом 
небе появилась четкая надпись:

СЛАВА
КПСС

С любовью и гордостью произносит эти
слова советский народ. Строем своих ма
шин «ЯК-18» начертали их в небе 76 
пялотов-спортсменов, руководимых масте
рами воздушного пилотажа Удовицким и 
Запорожцем. Дистанции и интервалы до 
предела сокращены, колебания, отклоне
ния от заданного курса исключены.

В программе первого отделения воздуш
ного парада (руководитель Герой Совет
ского Союза генерал-лейтенант авиации 
Т. Ф. Куцевалов) —  показ авиационно
спортивных упражнений летчиками 
ДОСААФ.

Вот к  аэродрому подошел самолеф, ко
торый ведет заслуженный мастер спорта 
рекордсмен страны Захудалин. На буксире 
—  изящный планер. Трос отцеплен, и 
планерист мастер спорта Чеботарев начи
нает серию сложных фигур. Изумительно 
маневрируя, используя восходящие пото
ки, он пикирует, совершает полет в пе
ревернутом положении, делает петли Не
стерова. Выдающихся успехов добились 
советские планеристы. Самый дальний в 
мире полет в заранее намеченную точку 
совершил украинский спортсмен Ефимен
ко —  636 километров 877 метров. Заслу
женный мастер спорта Ильченко вместе с 
пассажиром пробыл в воздухе 9 часов, 
пройдя расстояние 829 километров 822 
метра. Это —  мировой рекорд.

Многочисленные зрители горячими 
аплодисментами наградили планериста 
Чеботарева, а также спортсменов Цент
рального аэроклуба Старостина, Тоскаева, 
Абрамова, которые, набрав высоту с по
мощью автостарта, продемонстрировали 
высокое искусство пилотажа на планерах.

Едва сели планеры, как внимание всех 
привлекла семерка легкомоторных спор
тивных самолетов. Они подошли уступом 
в сомкнутом строю. В машинах —■ жен
щины-летчицы. Самолеты вытянулись 
друг за другом. Кружатся. «Девичий хоро
вод!» —  шутят зрители. Пикирование. 
Переход на петлю Нестерова по спираль
ной траектории. Петля Нестерова. Боевой 
разворот, переворот... С земли аплодируют 
известной московской летчице Бодряги- 
ной, инструкторам аэроклубов: Сталин
градского — • Ламзиной, Калининского —  
Знаменской, Краснодарского —  Лебедь, 
инженеру Хазановой и другим.

Прошло всего две минуты, а воздуш
ную арену уже занял 21 самолет. Они на
поминают журавлиную стаю. Командир 
группы —  летчик Назаров. Машинист 
метро Давыдов, художник Рымашевский, 
инженер Щепкин, студент Тихонов, дру
гие пилоты, причем большинство из них 
впервые участвует в воздушном параде, 
уверенно выполняют одну фигуру за дру
гой.

В первом отделении праздника свое 
мастерство показали почти 200 авиаци
онных спортсменов, съехавшихся в Моск
ву со всех концов страны. Это —  рабо
чие и служащие, труженики полей, инже
неры, студенты, учащиеся средних школ.

На малой высоте к  аэродрому подошел 
реактивный истребитель конструкции 
Микояна. Он появился над полем неожи
данно, буквально мелькнул серебристой 
молнией. Летчик майор Лапшин через не
сколько мгновений снова устремился 
вверх. Восходящая бочка с выходом на 
полупетлю. Самолет мчится над полем как 
бы беря разгон. Машина взбирается на 
«воздушную гору». Самолет вращается 
вокруг продольной оси, ввинчивается 
штопором в воздух.

Так началось второе отделение воздуш
ного парада (руководитель генерал-пол
ковник авиации С. У. Рубанов), в кото
ром участвовали летчики Военно-Воздуш
ных Сил.

В небе показалась еще одна серебри
стая точка. Она совсем близко. Это реак
тивный самолет, пилотируемый подпол
ковником Павловым. Он делает горку с 
бочкой, петлю Нестерова с поворотом на 
180 градусов на пикирование. Машина 
идет на очень большой скорости, выпол
няет каскад фигур, но ее все время вид
но. Свой путь летчик фиксирует дымо
вой трассой. Снова вспыхнули аплоди
сменты, когда к  аэродрому подошли четы
ре реактивных истребителя во главе с 
полковником Соловьевым. Самолеты, 
оставляя за собой дымовой шлейф, черти
ли на лазурном небосводе замысловатые 
фигуры.

Среди тех, кто наблюдал полет реактив
ных самолетов, был старейший русский 
летчик заслуженный пилот, авиатор СССР 
Б. И. Российский. Со времени его пер
вых полетов на Ходынском поле прошло 
свыше 40 лет.

На воздушной арене пятерка реактив
ных истребителей полковника Бабаева. 
Самолеты выполняют петли Нестерова.

В программе праздника еще один инте
ресный нбмер— встречный пилотаж двух 
звеньев реактивных истребителей. Их 
возглавляют подполковники Фокин и Сте- 
ценко. Самолеты расходятся и на встреч
ном курсе сближаются. Скорость колос
сальная. Зрители с волнением следят за 
истребителями. Мгновение, и машины ра
зошлись.

Не раз участвовал в воздушных пара
дах полковник Шульженко. На этот раз 
он привел в Тушино девятку истребите
лей. Все девять самолетов делали одно
временно замысловатые фигуры.

Современная реактивная техника была 
широко представлена на параде. Бурные 
аплодисменты слились с шумом турбин 
бомбардировщиков и истребителей, прошед
ших несколькими колоннами. Флагман
ский корабль, сопровождаемый двумя 
истребителями, вел Герой Советского Союза 
Харитонов. Колонны истребителей возгла
вили полковник Вовв и подполковник 
Степанов. Многочисленные зрители уви
дели также новый пассажирский самолет 
конструкции Антонова и многоместный 
пассажирский самолет «ТУ-104» Туполе
ва. Демонстрировались также новые бое
вые реактивные самолеты Яковлева, Ми
кояна, Сухого. Мчались самолеты, напо
минающие торпеды и стрелы*. Словно 
вихрь, пронесся самолет без крыльев, по
хожий на треугольник из стали, в кото
рый впаяна небольшая труба.

Третье отделение парада (руководители 
Герой Советского Союза генерал-лейтенант 
В. Ф. Маргелов и Маршал авиации 
Н. С. Сврипко), как всегда, было посвя
щено демонстрации мастерства парашюти
стов и десантников.

После пристрелочного прыжка шести 
парашютистов все увидели очень инте
ресный прыжок спортсменов ДОСААФ Га- 
ванина, Исанина и Антюхина. Парашю
тисты раскрыли парашюты, плавно сни
жались, а потом, отцепившись, стали кам
нем падать вниз. Через несколько мгно
вений снова вспыхнули разноцветные ку 
пола, и отважные спортсмены приземли
лись. В День Воздушного Флота инженер 
Московского электролампового завода, ми
ровой рекордсмен Гаванин совершил 280-й 
прыжок, инженер машиностроительного 
завода Исанин —  250-й прыжок, а 
спортсмен Центрального аэроклуба имени 
Чкалова Антюхин —  255-й прыжок. 
Большое удовольствие получили присут
ствующие, наблюдая прыжок 30 нарашю- 
тистов-досаафовцев с пяти самолетов. 
Группу возглавил Крамской.

В небе показалась большая группа 
транспортных самолетов с участниками 
парашютного десанта. Ввпду сильного вет
ра, достигавшего скорости семнадцать мет
ров в секунду, десант не был высажен.

К аэродрому подошли двухлопастные 
«летающие вагоны» Яковлева и аппараты 
конструкции Милля (командир группы 
вертолетов Герой Советского Союза пол
ковник Ерофеевский). Некоторое время 
они «висели» в воздухе, а потом сели 
вертикально. Открылись задние люки, 
спущены трапы. Из самолетов выбежали 
десантники, выехали автотягачи, артил
леристы выкатили орудия. Прошли счи
танные минуты, и колонна машин с де
сантниками, автомобили с орудиями на 
прицепе двинулись по аэродрому.

Затем состоялся показ авиамоделей.
Трудящиеся Советского . Союза с ра

достью отмечают, что за год, минувший с 
прошлого Дня Воздушного Флота СССР, 
советские авиаторы и конструкторы одер
жали ряд замечательных побед.

Воздушный парад на Тушинском аэро
дроме в Москве (главный руководитель —  
Главный Маршал авиации П. Ф. Жигарев) 
был красивым, величественным, празд
ничным зрелищем. Он продемонстрировал 
новые успехи отечественной авиапромыш
ленности, рост мастерства летного соста
ва Военно-Воздушных Сил, развитие авиа
ционного спорта.

(ТАСС).

ТРЕВОЖНОЕ ПОЛОЖЕНИЕ
На Красноярском сплавном участке работают 

темпами, не обеспечивающими выполнение 
задания по сплаву древесины

Ергайский и Красноярский леспромхо
зы из года в год увеличивают объем вы
возки и заготовки деловой древесины. На 
нижние склады лесовозных дорог нынче 
поступило на десятки тысяч кубометров 
леса больше, чем в прошлом году. Понят
но, что возросший объем лесозаготовок 
требует от сплавщиков Красноярского 
сплавного участка Томской сплавной кон
торы повышения темпов лесосплава.

В навигацию прошлого года сплавщи- 
! ки Красноярского участка перевыполнили 
; навигационное задание. Все, как будто, 
обстоит благополучию, но лесозаготовите
ли недовольны работой сплавщиков. Пере
выполнив навигационное задание, они 
оставили на нижних складах 38.000 ку 
бометров леса. Это —  дорогостоящие 
сортименты древесины —  карандашняк, 
фанерная береза, крепежный лес. Причем
9.000 кубометров креспежа лежат на скла
дах с 1952 года. Эта древесина уже не
кондиционна, это дрова. Сотни тысяч 
рублей растранжирены.

Таким образом, производственное зада
ние сплавщиков в прошлом году было 
ниже, чем требовалось для сплава всей 
древесины, заготовленной лесозаготовите
лями. Поэтому следовало ожидать, что в 

j навигацию этого года руководители Том- 
I с кой сплавной конторы и треста «Обьле- 
■сосплав» учтут уроки прошлого и органи
зуют дело так, чтобы сплавить и погру
зить в баржи всю древесину.

Этого не произошло. Красноярский 
сплавной участок остался таким же мало
мощным, каким был раньше. Более того, 
сплавщики нынче работают хуже, чем в 
прошлом году.

Навигация на сплавном участке нача
лась поздно. Из-за неорганизованности и 
безответственности руководителей участ
ка до 7 мая не были установлены на
плавные сооружения, и скатку леса в во
ду производить было нельзя. Баржи про
стаивали. Только за май было зафиксиро
вано 1.500 часов простоя судов, за что 
сплавщики уплатили 140.000 рублей 
штрафов. Почти каждая баржа грузится 
с простоем.

Перед началом навигации руководители 
Томской сплавной конторы и треста 
«Обьлесосплаи» заверяли вышестоящие 
организации, что в сплавным работам все 
готово. На деле оказалось иначе. На 
Красноярском сплавном участке не оказа
лось тросов, горючего. и других материа
лов. Деревянные ручки к баграм были, а 
самих багров —  крючьев —  не было. Их 
привезли только недавно. На лебедках не 
было смонтировано электроосвещение. 
Сплавщики ночью работали в темноте. 
Одним словом, сплавной участок к нави
гации подготовлен не был.

Руководители сплавной конторы ожида
ли, что на нижнем складе Лобочак вода 
поднимется высоко и*снимет всю дровеси- 
ну. О том. что вода может не подняться, 
они не думали, хотя такие случаи r 
практике сплава бывали. И вот вода не 
поднялась. Сплавщики растерялись: они
к  этому не были готАвы. Сейчас на скла
де Лобочак под угрозой обсушки около
20.000 кубометров древесины.

Нынче коллектив сплавучастка должен 
переработать почти на 100.000 кубомет
ров леса больше, чем в прошлом году. 
Ясно, что для этого нужны серьезные ме
роприятия для увеличения мощности по
грузочных рейдов. Но этого не делается. 
В прошлом году древесину грузили на 
двух причалах лебедками системы Мерз
лякова в три смены, нынче —  тоже 
двумя лебедками, но в две смены. Не 
безответственное ли это отношение к  де
лу со стороны директора сплавной конто
ры тов. Сальникова? Ведь третья лебедка 
есть.

Руководители сплавной конторы жалу
ются на недостаток рабочей силы. Это 
отчасти так, но они прекрасно знают, как 
велика текучесть рабочих на участке.

Здесь сплавщики не обеспечены жильем, 
им не созданы самые элементарные бы
товые условия. Трудовая дисциплина 
низка. Невыходы на работу, опоздание —  
явления не редкие.

Все это привело к  тому, что коллектив 
сплавного участка в мае и июне не спра
вился с выполнением производственного 
плана. В баржи погружено на 18.000 
кубометров леса меньше задания. С каж
дым днем отставание углубляется. Расче
ты показывают, что если сплавщики бу
дут перерабатывать в сутки 2.600 кубо
метров древесины (это их максимальная 
выработка), то и при этих темпах на бе
регах реки может остаться на зиму око
ло 80.000 кубометров древесины. При 
этом не учитывается, что Ергайский лес
промхоз уже дал сверх плана 14.000 ку 
бометров леса и еще даст 10.000 кубо
метров.

Положение тревожное. Между там, фак
ты показывают, что руководители сплав
ной конторы не понимают всей опасно
сти. Директор предприятия тов. Сальни
ков в мае дважды мимоходом побывал на 
участке, но решительных мер не принял. 
Побыв два— три часа на рейдах, он на 
мощном полуглиссере устремился дальше. 
Тов. Сальников не пожелал встретиться с 
работниками райкома партии, с руководи
телями лесозаготовительных предприятий, 
И только поеле того, как ему на это бы
ло указано, он вынужден был сделать это. 
В июне тов. Сальников на участке не 
был.

Побывал в Краевом Пре главный инже
нер треста «Обьлесосплав» тов. Баранов
ский. Он кое-что сделал: помог участку 
достать и включить в производство четы
ре разгрузочных лебедки. Но, на наш 
взгляд, тов. Барановский не сделал 
главного —  технического расчета, из ко
торого бы он увидел, что древесина может 
остаться на зиму. Не принял он реши
тельных мер и для того, чтобы скатать 
в воду всю древесину с нижнего склада 
Лобочак.

Следует принять решительные меры, 
чтобы выправить положение. Основное 
сейчас —  включить в работу третью по
грузочную лебедку. Нужно сделать так, 
чтобы она была в ближайшее время уста
новлена на рейде, обеспечена рабочей си
лой и как можно скорее вступила в 
строй.

Скоро на нижнем складе Лобочак 
уровень воды совсем понизится. Нельзя 
терять ни часа, здесь весь лес нужно 
скатать в воду.

Лесозаготовители Ергайского и Красно
ярского леспромхозов помогают сплавному 
участку. Работает несколько лебедок, 
тракторов, но помощь может быть боль
шей. Нельзя стоять на узковедомственной 
точке зрения. Лес, оставленный на зиму, 
теряет свои ценные качества, сотни ты
сяч рублей летят на ветер. Лесозаготови
тели должны изыскивать внутренние ре
зервы производства с тем, чтобы помочь 
рабочей силой и механизмами сплавщи
кам.

•Несколько слов о работе речников. Бар
жи начинают поступать нерегулярно. В 
работе сплавщиков много недостатков. Но 
и речники не должны, потрясая актами 
простоев барж, совсем лишать участок су
дов, а такие факты уже есть. Руководите
ли районного управления пароходства в 
погоне за тонно-километрами более охот
но подают баржи на рейды отдаленных 
сплавных контор. С этим нужно покон
чить.

Время не ждет. 416.000 кубометров 
древесины должны переработать красно
ярские сплавщики. Руководители треста 
«Обьлесосплав» и Томской сплавной кон
торы обязаны принять срочные меры для 
выполнения производственного задания.

П. КАРАСЕВ.

Лучший рыбак
Рыбак государственного лова Молчанов- 

ского района Михаил Федорович Майков 
обязался добыть в этом году 100 центне
ров рыбы. Свое обязательство он подкреп
ляет делами. План второго квартала вы

полнен им еще 20 мая на 225 процентов.
Тов. Майков ловит рыбу ставными сетя

ми, фитилями по таежным озерам и реч
кам. Недавно тов. Майков сдал на рыбо- 
приемный пункт еще центнер рыбы.

=  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

В стороне 
от главных 

вопросов
Отчетный доклад секретаря партбюро 

Томской карандашной фабрики тов. Тито- 
мир вызвал у коммунистов чувство неудо
влетворенности. Докладчик обошел корен
ные вопросы работы предприятия, о серь
езных недостатках в деле технического 
прогресса, совершенствования производст
ва было сказано вскользь. Партийное бюро 
должной критической оценки своей дея
тельности не дало. Между тем, фабрика 
сейчас работает ниже своих возможностей, 
сорвала майский план, вне графика идет и 
в июне. Доклад партийного бюро не был 
проникнут серьезной тревогой за сложив
шееся неудовлетворительное положение на 
предприятии.

Вот почему деятельность партийного 
бюро и была подвергнута резкой критике.

I I  съезд КПСС поставил задачу— на
стойчиво и планомерно внедрять в про
мышленность новейшие достижения нау
ки, техники и передового опыта, осуще
ствлять модернизацию действующего обо
рудования, улучшать и совершенствовать 
организацию труда и производства.

В техническом отношении карандашная 
фабрика все еще отстает от требований 
жизни. Здесь наряду с высокопроизводи
тельными машинами можно встретить 
несовершенное оборудование, много ручно
го труда. Однако внедрением современ
ной техники, новой технологии, совершен
ствованием организации труда здесь за

нимаются крайне недостаточно, начатое 
дело не всегда доводится до конца.

Мастер делительного цеха тов. Воронова 
привела примеры равнодушного отношения 
руководителей фабрики к  внедрению новой 
техники и технологии на предприятии. 
Так, в цехе был смонтирован транспортер 
для подачи карандашной двщечки на разде
лочные станки. Работал он неудовлетвори
тельно. Вместо того, чтобы устранить 
выявленные недостатки, руководители 
фабрики совсем остановили транспортер и 
ничего не делают, чтобы вновь пустить 
его в работу.

Вот уже около года на фабрике идут 
разговоры о безопилочной разделке ка
рандашной дощечки, но дело так и не дви
гается с места. Безопилочный метод до 
сих пор не внедрен в производство.

Секретарь партбюро тов. Титомир была 
вынуждена признать, что после июльского 
Пленума ЦК КПСС в техническом прогрес
се, совершенствовании производства на 
фабрике существенных изменений не про
изошло. Насколько партбюро слабо зани
малось этими вопросами, видно еще из од
ного примера.

В марте 1956 года бюро Томского гор
кома КПСС отметило, что на фабрике 
слабо внедряются новое оборудование, пе
редовая технология, плохо механизируются 
вспомогательные работы, много ручного 
труда.

В постановлении были определены кон
кретные пути исправления вскрытых недо
статков, намечены сроки проведения неот
ложных мер улучшения работы фабрики.

Что же сделало партийное бюро для то
го, чтобы провести в жизнь решение бюро 
горкома КПСС? Скажем прямо, ничего. Ре
шение бюро горкома было положено под 
сукно, о его существовании не знали мно
гие члены фабричной парторганизации. 
Тов. Титомир, по требованию коммунистов,

зачитала это постановление на отчетно-
выборном партийном собрании.

Неприглядно выглядят в этой истории 
и работники горкома КПСС. Правда, 
представитель горкома «проверял», как 
это решение выполняется партийной ор
ганизацией фабрики. Он констатировал те 
же недостатки, что и бюро горкома КПСС, 
но он не потрудился даже выяснить, а 
знают ли коммунисты фабрики об этом 
решении партийного комитета.

Плохо осуществляло партбюро контроль 
за исполнением решений партийных соб
раний, директив вышестоящих партийных 
органов.

Член партии тов. Губин справедливо 
критиковал партбюро за то, что оно не 
организует по-настоящему исполнение 
решений.

— Я не помню случая, —  сказал он, 
—  когда бы партбюро информировало 
коммунистов о том, как было выполнено 
то или иное решение наших собраний.

Опыт передовиков —  неисчерпаемый 
резерв повышения производительности 
труда, увеличения выпуска продукции, 
улучшения ее качества. Между тем, 
партийное бюро мало уделяло внимания 
этому важному делу, слабо руководило со
циалистическим соревнованием, не вело 
решительной борьбы е теми, кто вставал 
на пути новаторов производства.

Слесарь-коммунист тов. Селиванов в 
этом году добывал на ряде родственных 
предприятий страны, ознакомился там с 
методами работы передовиков производст
ва. Вполне понятно было его желание рас
сказать в коллективе фабрики о всем уви
денном, о том, чему он научился у нова
торов производства и что можно исполь
зовать на фабррве из опыта работы родст
венных предприятий. Однако руководители 
Фабрики не пожелали заниматься такими 
«мелочами», они не пошли навстречу по

желаниям тов. Селиванова.
Это не единичный случай. Инженер тов. 

Тюменцева рассказала собранию, что из 
Чехословакии получено подробное описа
ние работы одной карандашной фабрики. 
В работе чехословацких рабочих и инже
неров есть много интересного, поучитель
ного. Их опыт при желании можно было 
использовать и на Томской фабрике. Но 
этого не делается. 1уже того, некоторые 
товарищи из инженерно-технического пер
сонала даже не потрудились ознакомиться 
с этим документом.

Массово-политическая работа в ,, кол
лективе не отвечает требованиям 
I I  съезда партии. В цехах ред
ко проводятся .беседы и доклады, нерегу
лярно выпускаются стенные газеты и бое
вые листки, красные уголки бездействуют. 
Не стал центром массово-политической ра
боты и заводской клуб.

Серьезные недостатки в постановке во
спитательной работы отрицательно сказы
ваются на производственной жизни пред
приятия. Некоторые рабочие, руководя
щие работники систематически нарушают 
трудовую дисциплину. В этом году за на
рушение партийной дисциплины, за зло
употребление служебным положением и 
другие проступки исключено 2 члена пар
тии, на 5 коммунистов наложены партий
ные взыскания. На фабрике увеличилось 
число прогулов по сравнению с прошлым 
годом.

Отрицательно сказываются на производ
ственной деятельности завода недостатки 
в работе с кадрами. Слабое изучение дело
вых качеств работников приводит к опро
метчивости при выдвижении на руководя
щую работу. Роль начальников цехов при
нижена. Многие из них не являются на
стоящими организаторами производства. 
Об этом, в частности, говорили коммуни
сты тт. Симонов, Штинова и другие.

Партийное бюро мало занималось воспи
танием специалистов предприятия в духе 
непримиримого отношения в недостаткам, 
не вело должной борьбы с самоуспокоен
ностью, с застоем технической мысли. На 
собрании приводились примеры, когда не
которые начальники цехов, например, ка
рандашного, в ущерб делу стараются сдать 
брак за доброкачественную продукцию. В 
выступлениях ряда товарищей указыва
лось, что главный инженер тов. Парфе
нов, заместитель директора тов. Левчувов 
мало проявляют инициативы в работе, 
плохо решают важнейшие вопросы органи
зации труда, совершенствования производ
ства.

С недоумением встретили коммунисты 
выступление директора фабрики тов. Енга- 
лычева. Вместо того, чтобы дать принци
пиальную оценку недостатков в работе 
предприятия, нацелить внимание партий
ной организации на нерешенные задачи, 
тов. Енгздычев ограничился очень общи
ми замечаниями по отдельным вопросам.

Коммунисты тт. Савельев, Лещенко и 
другие обратили внимание партийно
го бюро и дирекции фабрики на то, 
что надо усилить темпы жилищного 
строительства.

На собрании указывалось, что партбюро 
слабо руководило профсоюзной и комсо
мольской организациями, проходило мимо 
серьезных недостатков в их деятельности.

Коллективу карандашной фабрики пред
стоит решить ряд серьезных задач. Фаб
рика работает неритмично, медленно вне
дряются в производство новая техника и 
технология. На преодолении этих и многих 
других недостатков должно быть сосре
доточено внимание партийной организа
ции. Этой задаче необходимо подчинить 
всю организационную и политическую ра
боту в коллективе.

Еще раскачиваются...
ПУДИНО. (По телефону). В прошлом 

году колхозы Пудинского района загото
вили сочных и* грубых кормов меньше 
половины планового количества. Урок 
прошлого года, однако, ничему не научил 
руководителей многих колхозов.

Как показала проверка, МТС и колхозы ,  
Пудинского района неорганизованно го- Р 
товятся к  сеноуборке. Ни в одной сель- 
хозартели района до сих пор не завершен 
ремонт сеноуборочной техники.

В колхозе имени Чкалова —  крупное 
общественное животноводство. Чтобы 
обеспечить скоту сытную зимовку, нужно 
заготовить тысячи центнеров сочных и 
грубых кормов. Запаздывать с началом 
заготовки кормов нельзя. Но председатель 
этого колхоза тов. Токарев так и не смог 
сказать, когда намечено начать силосо
вание. Подготовку к  сенокосу он не ор
ганизует. Кузница, где должны ремонти
роваться сенокосилки и грабли, закрыта 
на замок, а кузнец Козюберда самовольно 
ушел в еоседяий колхоз «на заработки». 
Пока идут переговоры между двумя сель
хозартелями о кузнеце, 4 сенокосилки и 
4 конных граблей стоят неотремонтиро- 
ванными. В колхозе не готовы к  работе 
ручные косы и грабли.

Затягивается в колхозе очистка силос
ных траншей. Не составлен рабочий план 
на период заготовки кормов.

Откладывает начало заготовки кормов 
на неопределенное время правление кол
хоза имени Крупской. Здесь до сих пор 
не приведены в порядок силосные тран
шеи. В беспорядочном состоянии находит
ся сеноуборочный инвентарь. 2 конных 
сенокосилки к  работе совсем не пригод
ны, об их восстановлении никто не 
думает. Ремонт остальных грех сеноко
силок задерживается из-за отсутствия 
запасных частей.

Ценность веточного корма хорошо из-J*1 
вестна всем животноводам. Однако во 
многих колхозах не думают заготавливать 
этот вид корма. Не заготавливают ве
точный корм колхозы «Большевик», име
ни Крупской, имени Калинина.

В этом году значительную работу по 
заготовке кормов должна провести Пудин- 
ская МТС. Тракторными сенокосилками 
МТС должна скосить травы на площади 
900 гектаров, сгрести все это сено и 
застоговать его. Для этого станция рас
полагает всем необходимым: имеет одну 
самоходную, несколько тракторных сено
косилок и граблей, 2 стогометателя. Пора 
выезжать на луга, а машины все еще к 
работе не готовы. Из 12 имеющихся се
нокосилок ет одна не отремонтирована. 
Механик по сельхозмашинам тов. Кожев
ников и главный инженер МТС тов. Гу
зеев плохо организуют труд ремонтников.

Руководители МТС бросили на произ
вол судьбы 6 тракторных сенокосилок, 
оставленных с прошлого года в колхозах 
и требующих ремонта.

МТС и колхозы не имеют рабочих пла
нов на период заготовок грубых и соч
ных кормов. 1

Непонятную позицию в этом деле за
няли Нудивский райком партии и райис
полком. Здесь, кроме разговоров о необ
ходимости быстрее завершить подготовку 
к сенокосу, немедленно начать силосова
ние, дело не идет. Райком КПСС и райис
полком примиренчески относятся к  руко
водителям МТС, затянувшим ремонт сено
уборочной техники.

Пудинский район может и должен в 
ближайшие дни ликвидировать недостзт- ^  
ки в подготовке к заготовке кормов, свое- i 
временно начать эту работу. i

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:
Е. ПАНАСКЖ, С. МОГУЧЕВ, Н. КОТЕН
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О красотах окрестностей с. За. 

варзнно уже писалось три недели 
тому назад (см. корреспонденцию 
«Команды не было» в «Красном 
Знамени» от 5 июня). Сейчас 
можно лишь добавить, что за это 
время эти окрестности стали еще 
привлекательнее: пышнее зеленый 
наряд деревьев, ковер трав, аро
матнее воздух.

И опять приходится сожалеть, 
что эти благодатные места для 
отдыха томичей остаются малодо
ступными.

Принимая решение об органи
зации отдыха трудящихся в окре, 
стностях с. Заварзино, исполком 
Томского горсовета и бюро горко
ма КПСС не приняли во внима
ние состояние дорог. Получилось, 
ка к  в старинной песенке:

«Гладко было на бумаге,
Да забыли про овраги,
А  по ним ходить...»
Дороги в с. Заварзино в их те

перешнем состоянии для автобусов 
не проходимы. А  ремонт их пока 
ннкто не ведет.

Очень мало было в минувшее 
воскресенье отдыхающих томичей 
и на Потаповых лужках. Да и 
неудивительно. Их отдых не был 
организован. Начальник Томской 
автобазы тов. Дмитриев не обес. 
печнл транспорт. Ничего не сде
лал и заведующий горторготделом 
тов. Грипас: на Потаповых луж
ках в этот день-не было ни одно
го передвижного буфета.

Говорят, что язык и до Киева 
доведет. Не спорим, но до Киева 
добраться куда проще, чем, ска. 
жем, к  Потаповым лужкам. На 
дороге нет ни одного указателя. 
Где эти Потаповы лужки, но
вичку в этих местах скажет не 
всякий. Указатели крайне нужны 
и на дороге к  Потаповым лужкам 
и на дорогах в с. Заварзино, но 
их так и не установили до сих 
пор.

Все эти факты говорят о том, 
что заместитель председателя 
горисполкома тов. Цареградский 
проходит мимо сигналов печати. 
Решение горисполкома н бюро 
горкома КПСС об организации 
отдыха трудящихся в окрестно. 
стях с. Заварзинб и на Потаповых 
лужках остается невыполненным.

А. РОМАНОВ.
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Выполнить обязательства 
■to соревновании с городом Кемерово

Т о м с к ВРЕМЯ НЕ ЖДЕТ
Два месяца тому назад городской Со

вет депутатов трудящихся утвердил своим 
решением договор о социалистическом со
ревновании между городами Томском и 
Кемерово.

Томичи взяли на себя ряд обязательств 
по благоустройству своего родного города.

Ряд коллективов уже давно включился 
в благоустройство. Этой весной в городе 
были проведены посадки деревьев и к у 
старников. Сейчас начаты работы по 
строительству канализационных линий, 
ремонту дорог и т. и.

Однако многие работы по благоустрой
ству, несмотря на благоприятное летнее 
время, затягиваются, На первое июня 
текущего года из 23 миллионов 500 ты 
сяч рублей, отпущенных на строитель
ство, капитальный и текущий ремонт 
объектов коммунального и жилищного 
хозяйства, благоустройство, освоено толь
ко 7 миллионов 900 тысяч рублей. Такие 
темпы работ могут привести к срыву на
меченного плана коммунального строи
тельства и благоустройства.

В одном из пунктов договора о сорев
новании с кемеровцами указывается, что 
силами ряда промышленных предприятий 
к ;#  ноября этого года в Томске предстоит 
построить и сдать в эксплоатацию 4.700 
погонных метров новых водопроводных 
линий из труб большого диаметра. Но та
кие предприятия, как комбинат «Томлес» 
(управляющий тов. Асланов), завод рези
новой обуви (директор тов. Быстрицкий), 
подшипниковый завод (директор тов. Лап
тев), гоомельницы (директор тов. Машу- 
ра), строительные организации —  трест 
№ 97 (управляющий тов. Синельников), 
стройуправление ГЭС-2 (начальник тов.

Борисов) и ряд других, к  этим работам
еще не приступили.

Медленно ведется асфальтирование тро
туаров, проезжей части улиц и площадей, 
хотя объем этих работ не мал.

Плохо выполняют решение городского 
Совета о благоустройстве коллективы по
литехнического института, станции 
Томск-I, заводов «Сибэлектромотор» и ре
жущих инструментов и другие.

Серьезным недостатком является то, 
что районные Советы и горисполком мало 
привлекают к благоустройству обществен
ность. В этом году не организовано со
ревнование за быстрейшее завершение 
дабот по благоустройству между пред
приятиями и учреждениями, между домо
управлениями, уличными комитетами. Со
ревнование районов, по существу, орга
низовано формально, так как итоги его 
не только ежедекадно, но и ежемесячно 
не подводятся.

В этом, несомненно, повинен гориспол
ком. Плохо ему помогают и постоянные 
комиссии. Члены постоянных комиссий, 
депутаты местных Советов вполне могли 
бы организовать проверку выполнения 
обязательств , по благоустройству отдель
ными коллективами, помочь оживить ра
боту уличных комитетов, комиссий содей
ствия при домоуправлениях и т. и.

Время не ждет. Нужно немедленно 
устранить недостатки в благоустройстве 
города, в соревновании с трудящимися 
гор. Кемерово.

Г. ГОРБЕНКО, 
председатель постоянной комиссии ком

мунального хозяйства Томского город
ского Совета.

■йг йг

Н А  У Л И Ц Е

К е м е р о в о БУДЕТ СДЕЛАНО 
В ЭТОМ ГОДУ

С каждым годом растет и благоустраи
вается г. Кемерово. С момента заключения 
договора о социалистическом соревновании 
с г. Томском проведены некоторые меро
приятия по благоустройству. Многое пред
стоит еще сделать. На эти цели отпущено 
8 миллионов рублей. В Кемерово в этом 
году предусматривается дальнейшее строи
тельство линий водопровода, канализации, 
электрических сетей, теплофикации, гази
фикации. К концу года предполагается 
увеличить подачу воды в город на 10 
тысяч кубометров в сутки. Сейчас укла
дывается третья линия водопровода, рас
ширяется насосная станция, сооружаются 
два отстойника и два резервуара. Наме
чено в 1956 году дополнительно постро
ить новые скважины и колодцы, новые 
родопроводные линии.
; Утвержден проект дальнейшего разви
тия электрохозяйства города. На эти цели 
'уже израсходовано более 1 миллиона руб
лей. Выполнены важные работы по строи
тельству подстанций, распределительных 
пунктов, прокладке кабельных линий.

В этом году будет закончено строитель
ство второй очереди теплофикационных 
сетей города.

Скоро у нае в городе будет газ. Полу
чена значительная часть рабочих черте
жей по строительству первой очереди со 
сметной стоимостью более 6,5 миллиона 
рублей- Трасса сетей разбита. На днях 
начнется копка траншей и укладка труб.

В прошлом году начато строительство 
двух очень важных трамвайных линий, 
которые свяжут с центром города Руднич
ный и Кировский районы. По первой ли
нии протяженностью 5 километров уже в 
этом году пойдут трамваи. Вторая, шести
километровая линия будет сдана в экс
плоатацию в 1957 году.

И кемеровцы, и наши еоседи-томичи 
хорошо знают, как украшает городские 
улицы асфальт. Планом на текущий год

! предусмотрено асфальтирование в г. Ке
мерово около 50 тысяч квадратных метров 

■ дорог и более 20 тысяч квадратных мет- 
’ ров тротуаров. Намечено также строитель
ство новых гравийных и щебеночных до
рог площадью 60 тысяч квадратных мет
ров. Для строительства дорог создается 
специальное Кемеровское дорожно-строи
тельное управление с необходимой произ
водственной базой, включая мощный ас
фальтово-бетонный завод и необходимое 
оборудование.

Сделать свой город одним из красивых 
городов страны —  такую задачу постави
ли перед собой кемеровцы.

С каждым годом все больше изменяются 
улицы Кемерово. Так, на улице Николая 
Островского вдоль бульвара сейчас уста
новлена металлическая ограда, положены 
бордюрные камни, заканчивается асфаль
тирование тротуара, устанавливаются ме
таллические светильники. Томичи, часто 
бывающие в Кемерово, скоро не. узнают 
центральную площадь, район Заискитим- 
ского сквера. Заасфальтировано около 10 
тысяч квадратных метров дороги в Киров
ском районе, строится объездная гравийная 
дорога до Верхотомского колхоза, дорога 
на поселок шахты Ягу норе, кой и т. д.

Однако в организации благоустройства 
у нас есть недостатки. Задерживается из
готовление проектно-сметной документа
ции по некоторым объектам. Не все кол
лективы предприятий хорошо выполняют 
взятые на себя обязательства по благо
устройству города. Недостаточно при
влечено к благоустройству население.

Многие коллективы нашего города ак
тивно включились в соревнование с то
мичами. Сейчас мы думаем развернуть эго 
соревнование как кожно шире.

В. ПОТЕХИН, 
заместитель председателя 

Кемеровского горисполкома.

Арнольд Жигунов быстро до
стал из комода чистую рубашку, 
переодето?, начистил ботинки и 
что есть духу помчался по улице.

Он прибежал во-время. На зе. 
леной траве уже выстроилась ров. 
ная цепочка мальчиков и девочек. 
Тут были все возрасты —  от «со
лидных» шестиклассников до кро. 
шечных дошкольников.

Жигунов попросил разрешения 
и стал в строй. Прозвучал сигнал 
горна, рассыпалась дробь бараба
нов. Маленький отряд замер по 
команде «смирно», и председа
тель совета отряда Толя Ефанов 
отдал рапорт старшей вожатой. 
Флаговый — Тамара Антонова по
дошла к  мачте, и над головами ре
бят заполыхало на ветру алое по
лотнище знамени.

Вокруг стояли взрослые. Их бы
ло больше, чем детей.

... Давно уже Надежда Ефимов
на Вдовина. домоуправляющая 
76-го домоуправления Вокзального 
района, мечтала наладить на сво
ем участке работу с детьми. Но 
все не доходили руки. Да и новое 
это было дело: неизвестно, с чего 
начинать.

Для первого опыта Вдовина вы
брала усадьбу № 12 по Велой 
улице. Здесь была зелень — во 
дворе росли несколько деревьев, 
кусты акации. Да и сам двор был 
достаточно просторным, надо бы
ло только привести его в порядок. 
Жильцы дома охотно взялись за 
очистку двора. В один из майских 
вечеров они появились во дворе с 
граблями, лопатами, носилками. 
Работали дружно. Но, когда Вдо
вина предложила устроить во дво
ре детскую площадку, она натолк
нулась на почти единодушное сом
нение.

—  Детскую площадку? У  нас 
во дворе? Да еще для ребят со 
всей улицы! Нет уж, извините, 
Надежда Ефимовна, портить двор 
мы не дадим. Да они одним фут
болом нам все стекла повыса- 
дят! — так говорили Вдовиной 
почти в каждой квартире.

Много сил прищдось потратить 
Надежде Ефимовне и заместителю 
председателя Вокзального райис
полкома Зинаиде Павловне Ко- 
люшкиной, чтобы жильцы из 
«двенадцатого номера» изменили 
свою позицию. Первыми согласи
лись на организацию площадки 
многодетные матери. Они скоро 
поняли, сколько свалится с них 
забот, если дети весь день будут 
находиться под присмотром.

А  Вдовина не теряла времени. 
Однажды жильцы усадьбы были 
встревожены громким сигналом 
автомобиля. Во дворе несколько 
комсомольцев - старшеклассников

Б Е Л О Й
сгружали с грузовика саженцы 
яблони, сирени, осторожно, при
держивая землю, вынимали из ку 
зова корни георгинов. флоксов, 
лилий.

Трудно было остаться равнодуш
ным. Весь вечер жильцы усадьбы 
вместе с детворой сажали моло
дые деревца и цветы, разбивали 
клумбы. А  на другой день появи
лись плотники и сделали ограду 
вокруг молодых насаждений. В 
одном углу двора они сколотили 
стол и скамейки, соорудили бе
седку, поставили столбы для га
мака и качелей. Потом пришел 
маляр и покрасил все это в весе
лый голубой цвет.

Во дворе сразу стало уютно, и 
даже самые суровые противники 
детской площадки перестали хму
риться, когда увидели малышей, 
восторженно суетившихся около 
кучи песка, только что сгруженно
го с автомашины...

Прошла неделя. За голубым 
детским столиком в садике «две
надцатого номера» сидели три де
вушки. Перед ними лежал чистый 
лист бумаги. Девушки эти были 
студентки пединститута —  Роза 
Горбатюк, Валя Зотова и Нина 
Лавренкова. На листе бумаги дол
жен был появиться план работы 
детской площадки. Но время шло, 
а большая часть листа оставалась 
незаполненной. Трудно было при
думать много мероприятий: не бы
ло ни игр, ни оборудования.

В этот момент появилась Вдови
на. Она подошла к  столу и торже
ственно поставила на стол тяже
лый узел. Девушки развернули его 
и захлопали в ладоши: в нем бы
ли и гамак, и качели, и шахматы, 
и, самое главное, флаг и пионер
ский горн.

...С тех пор детвору окрест
ных дворов каждое утро будят 
призывные звуки горна. Ровно в 
10 часов отряд выстраивается на 
линейку, звучит команда, и по 
флагштоку медленно поднимается 
кверху флаг.

—  А  ведь такую площадку мож
но сделать на каждой улице, в 
каждом домоуправлении, —  гово
рит Надежда Ефимовна. — Стоит 
только приложить руки, и все на
ши усадьбы станут благоустроен
ными, такими, какой стала сейчас 
усадьба номер двенадцать по ули
це Белой.

Б. БЕРЕЖКОВ.

На снимке: на усадьбе № 12 
по улице Белой.

Фото Ф. Хитриневича.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  ВЫ СТУПЛЕНИЙ

М Е Р Ы  П Р И Н Я Т Ы
В Ms 106 «Красного Знамени» был 

опубликован материал, рассказывающий о
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В Директивах XX съезда КПСС по ше

стому пятилетнему плану намечены ши
рокие меры по улучшению быта трудя
щихся. Предусмотрено расширить жилищ
ное строительство, улучшить коммуналь
ное обслуживание населения. В Директи
вах указывается: «Считать важнейшей 
задачей приведение в порядок и сохране
ние существующего жилищного фонда и 
дальнейшее благоустройство жилых до
мов».

В г. Томске в ведении местных Сове
тов, учреждений и предприятий находит
ся более трех четвертей всего жилищного 
фонда.

Произведенная проверка показала, что 
многие управляющие домами местных Со
ветов. жилищно-коммунальные отделы 
ведомств неудовлетворительно контролиру
ют экшлотацию жилищ. Много домов 
требует капитального ремонта. Многие 
усадьбы неблагоустроены.

СЙомоуправдениям ежегодно отпускают
ся большие суммы на капитальный и 
текущий ремонт. В этом году, например, 
отпущено на ремонт 8 миллионов 800 
тысяч рублей, это на 1 миллион рублей 
больше, чем в прошлом году.

До 1956 года капитальный ремонт до
мов в Томске вели 3 районных рем-, 
стройконторы, плохо оснащенные меха
низмами. Рабочая сила этих контор была 
распылена по многим объектам. Сейчас 
на базе ремонтно-строительных контор 
создан горремстройтрест. Теперь сущест
вует единое управление работами, орга
низуется механизированная стройбазз, В

тресте свыше 400 производственных ра
бочих. В 1956 году он имеет возможность 
выполнить работы на 10 миллионов руб
лей. Сейчас ведутся работы на 42 объек
тах, а в ближайшее время количество 
объектов будет доведено до 75.

Но в работе треста еще много неорга
низованности.

Тресту нужна помощь. Горисполком 
должен укрепить трест, создать мощную 
строительно-ремонтную организацию, спо
собную вести ремонт но только жилого 
фонда, но и коммунальных предприятий, 
школ, больниц и других учреждений.

Для правильного содержания жилищ 
необходимо укрупнить многие домоуправ
ления и иметь в домоуправлении ква
лифицированный технический персонал. 
Практика показывает, что в домоуправле
нии, в ведении которого свыше 10 тысяч 
квадратных метров жилой площади, мож
но иметь в штате техника-строителя, ра
бочих по ремонту.

В мелких домоуправлениях, а их очень 
много в Томске, при управленческом 
штате из 2— 3 единиц административно
управленческие расходы составляют от 
30 до 40 процентов получаемой квартир
ной платы. В крупных домоуправлениях 
управленческий аппарат состоит из 4— 6 
человек, но административно-управлен
ческие расходы не будут превышать 
15— 25 процентов квартирной платы.

Укрупнение домохозяйств не должно 
проводиться механически, необходимо 
тщательно изучать целесообразность 
объединения отдельных домоуправлений.

Большую помощь домоуправлениям мо
гут оказать общественные комиссии со
действия. В ряде городов РСФСР комиссии 
содействия оказывают помощь домоуправ
лениям не только в сохранении жилого 
фонда, но и в благоустройстве усадеб, в 
организации работы с детьми и т. д. 
Так, я г, Свердловске комиссии содейст

вия в 1955 году посадили на усадьбах 
домоуправлений 5.300 деревьев, 6.500 
саженцев кустарников, оказали содейст
вие в ремонте 900 квартиросъемщикам, 
организовали более 400 детских площа
док. Неплохой опыт работы комиссий со
действия в городах Минусинске, Абакане, 
Ачинске, Енисейске, Красноярского края.

В Томске хорошо работает комиссия 
содействия домоуправления № 70 Вок
зального района. Члены комиссии привле
кли жильцов к  участию в благоустройст
ве. Здесь построено около 200 погонных 
метров тротуаров, очищены канализаци
онные канавы, отремонтированы заборы 
и ворота. Сейчас делается штахетное огра
ждение дома № 12 по улице Большой 
Подгорной. При домоуправлении создан 
родительский комитет, который система
тически интересуется учебой школьни
ков и заботится об их отдыхе. Для ребят 
намечено организовать волейбольную пло
щадку и уголок для отдыха.

Хорошо помогают жильцы усадьбы 
М5 12 по ул. Белой домоуправлению 
№ 76.

К сожалению, многие комиссии содей
ствия работают неудовлетворительно. Ис
полкомы местных Советов не интересуют
ся их деятельностью.

При домоуправлениях Томска имеется 
сейчас 62 комиссии содействия. В них 
десятки людей, горячо заинтересованных 
в благоустройстве усадеб, в улучшении 
бытовых условий жителей.

Нужно всемерно использовать помощь 
населения в организации правильной 
эксплоатации жилого фонда.

Устранение недостатков в жилищном 
хозяйстве —  насущная задача местных 
Советов.

А. ТРОЯН,
заведующий областным отделом 

коммунального хозяйства.

том, что завод резиновой обуви (г. Томск) 
не занимается благоустройством сквера, 
за состояние которого он отвечает.

После выступления газеты неисправ
ные скамьи в сквере отремонтированы.

T f r j r j f

В О П Р О С А

☆  ☆:

С П У С Т Я  Д В А  М Е С Я Ц А
В апреле нынешнего года на сессии 

Кировского районного Совета депутатов 
трудящихся гор. Томска обсуждался воп
рос о благоустройстве района. Райсовет 
определил и утвердил конкретное задание 
по благоустройству каждому предприятию, 
учебному заведению, строительной орга
низации.

С тех пор прошло более двух месяцев. 
На днях депутаты районного Совета сно
ва собрались на сессию, чтобы обсудить 
ход работ по благоустройству. Выясни
лось, что деда идут крайне плохо. Одна 
из основных причин этого в том, что ряд 
руководителей, ответственных за благо
устройство, относится к  этому делу как 
в второстепенному и игнорирует решение 
райсовета. Об этом можно судить по док
ладу, который сделал заместитель дирек
тора политехнического института тов. 
Агапитов. Для сообщения о ходе выпол
нения плана благоустройства докладчик 
запросил 15 минут. Больше действитель
но не потребовалось, так как говорить 
ему было не о чем. Он перечислил, что 
должен в этом году сделать институт, за
метил, что почти ничего не сделано, и за
верил депутатов, что к  15 июля весь 
план, за исключением строительства ба
ни, будет выполнен.

С такими заверениями не раз выступа
ли руководители института, но дальше 
слов дело не двинулось. И на этот раз 
тов. Агапитов не объяснил, какие име
ются возможности для выполнения плана 
к этому сроку. Депутаты отнеслись к 
этому заверению как к голословному.

Три года тому назад по просьбе сту

денческой общественности Томский гор
исполком передал Лагерный сад в ведение 
института. Администрация института 
обещала привести его в полный порядок. 
Однако за это, время сделано крайне мало. 
До сих пор нет удобного спуска к  реке, 
берег Тоога не благоустроен.

Еще с прошлого года в районе Лагер
ного сада подготовлено полотно дороги, 
но ее не асфальтируют.

Из девяти заданий по плану благо
устройства политехнический институт за 
два прошедших месяца выполнил лишь 
одно, и это совершенно не беспокоит ди
ректора института тов. Воробьева.

Ни одного задания не выполнил элек
тромеханический завод (директор тов. 
Паточкин), манометровый завод (директор 
тов. Баранов), прекратил работы по бла
гоустройству завод режущих инструмен
тов (директор тов. Шмнголь) и горпище- 
комбинат (директор тов. Токарев).

В этом немалая вш а райисполкома, ко
торый слабо контролировал решение пре
дыдущей сессии райсовета, значительно 
ослабил требовательность к  хозяйствен
никам.

Райсовет отметил, что за два прошед
ших месяца сделано очень мало. За 
оставшиеся четыре месяца предстоит вы
полнить большой объем работ.

Задача ответственная, но времени еще 
достаточно, чтобы ее решить. Нужно 
повысить ответственность руководителей 
предприятий, строительных организаций, 
учебных заведений за выполнение обяза
тельств по благоустройству.

Б. НЕМЦОВСКИЙ.

^ я т а г е л я  л ш ш у т »«»
ПОПРАВКА К ОТВЕТУ 

тов. ЯВОРСКОГО
«Когда же у нас будет вода?» —  с 

этим вопросом жители Ярославской и 
прилегающих к  ней улиц обращались 
в различные инстанции —  от пожарной 
инспекции до горисполкома. В мае мы об
ратились к заместителю председателя 
горисполкома тов. Яворскому с просьбой 
создать комиссию для того, чтобы изу
чить возможности водоснабжения в нашем 
районе.

Результатов нет, но от тов. Яворского 
мы недавно получили ответ, который 
приводим целиком:

«На ваше письмо от 20/V—-с. г. горис
полком сообщает, что запланировано в
1956—  57— 58 гг. сделать водопровод по 
улице Казанской от проспекта им. Фрунзе 
до улицы Челюскинцев и по улице Челю
скинцев от улицы Казанской до улицы 
Олега Кошевого. Основные работы будут 
производиться заводом резиновой обуви в
1957—  58 гг. Зампредгорисполкома 
И. Яворский».

Но, тов. Яворский, мы, жители Ярослав
ской улицы, просим провести воду не на 
улицу Челюскинцев и Олега Кошевого, 
которые от нас далеко и на которых, 
кстати, вода уже есть, а на Ярославскую 
и прилегающие к  ней улицы и переул
ки!..

Вот Аэродромная улица от нас, дейст
вительно, близко, и стоило только про
длить водопровод, подведенный к  располо
женным на ней двум большим домам, на 
700 метров, как мы получили бы воду. А 
в прокладке труб охотно примет участие 
само население нашего района.

РЕДЬНИН, ВОДОПЬЯНОВ, ГОЛОВИН, 
жители Ярославской улицы.

моуиравляющий тов. Беляева и председа
тель Куйбышевского райисполкома тов. 
Окунев, но, между тем, дренаж никто не 
исправляет.

П. МАКАРОВ, депутат райисполкома.
В. ИГНАТОВ, домком усадьбы.

ЭТО МОЖНО СДЕЛАТЬ 
В КАЖДОЙ УСАДЬБЕ

Когда жильцы дома № 10 по улице
Красного пожарника въехали в свои но
вые квартиры, во дворе дома были горы 
мусора и отходов стройматериалов.

На собрании жильцов быдб решено 
благоустроить усадьбу. Вечерами, после 
работы, люди выходили во двор с лота-, 
тами, граблями, кирками. Скоро вокруг" 
дома стало чисто. Затем жильцы построи
ли красивую ограду и высадили в усадь
бе более полусогни саженцев различных 
деревьев.

Во дворе появились столы для игры в 
шахматы, скамейки для ртдьгха. Для де
тей построили карусель, гигантские ша
ги, „установили ящики с песком. На оче
реди —  городошная и волейбольная пло
щадки.

Все жильцы дома принимали активное 
участие в благоустройстве своей усадьбы. 
Хорошо работали тт. Антонец, Костенко, 
Быков, шестидесятнпятилетняя пенсио
нерка тов. Кочеткова и другие.

То, что сделали мы, могут сделать 
жильцы каждого дома.

Р. ХАИТ, v

МНОГОЛЕТНИЕ ЛУЖИ
В нашей усадьбе по проспекту имени 

Денина, 12 редко когда просыхает грязь. 
Даже в сухую погоду во дворе стоят лужи. 
'Это продолжается уже несколько лет, с 
'того времени, когда вышла из строя 

(дренажная система. Об этом знают и до-

НУЖНО ПОСТРОИТЬ мост
Дачный городок является хорошим ме-* 

стом отдыха томичей. Чтобы попасть в 
лесной бор, надо переправиться через 
року Томь и речку Кисловку. Однако от 
моста через Кисловку осталось несколько 
гнилых бревен. Люди переходят по одно-, 
му бревну, рискуя упасть с большой вы
соты в речку. Горкшхозу нужно по
строить здесь новый мост;

ПАХОМОВ, ШОХОР, ЖИГАЛОВ, МИШ- 
КИНЕС. ЯНКОВСКИЙ, ВАЙНШТЕЙН 

и другие работники электромеханического 
завода имени В. В. Вахрушева.

*Ф о т о о б в ж ш е м ш е

«Склад древесины» — это угол двора, а шаткая дорожка 
из досок и бревен — единственный путь в передвижную 
электростанцию, находящуюся здесь же.

А  если бы предложить читателю еще и третий снимок 
— общий вид захламленного двора, где под дождем мок
нет немало новой техники, то у него сразу бы возник 
и третий вопрос: почему директор училища тов. Суху- 

шин так безответственно относится к  благоустройству 
двора и не собирается ли он, наконец, навести порядок 
в хозяйстве училища?.

Шш

При взгляде на эти два фотоснимка у  читателя могут 
возникнуть вопросы, на которые он не сразу найдет от
вет.

Вопрос первый: если на снимке изображен склад дре
весины, то почему бревна разбросаны в беспорядке, а не 
сложены штабелями, как обычно?

Вопрос второй: чем занят человек, балансирующий 
на узком бревне? Преодолением полосы препятствий, 
спортивной тренировкой, воспитанием в себе отваги и 
ловкости?

Оба снимка сделаны во дворе Томского лесотехниче
ского училища, где размещено учебное хозяйство.

.IV п
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Соглашение
об эконом ической пом ощ и  

К Н Р  Кам бодж е

ПЕЕИН, 23 июня. (ТАСС). Как пере
дает агентство Оиньгуа. в Пекине закон
чились переговоры между представителя
ми правительств Китайской Народной 
Республики и Еамбоджи, в .результате ко
торый подписано соглашение об экономи
ческой помощи ЕНР Еамбодже.

В соответствии с этим соглашением 
Китай в 1956— 1957 гг. поставит Кам
бодже промышленное оборудование, строи
тельные материалы и другие товары на 
общую сумму 800 миллионов риалов. 
Правительство Камбоджи, исходя из ин
тересов .развития экономики своей страны 
и улучшения благосостояния народа, бу
дет использовать эти товары для выпол
нения различных проектов, включая 
строительство ряда промышленных пред
приятий, ирригационных сооружений, 
учебных заведений, больниц, спортивных 
центров, мостов, а также для электрифи
кации сельских районов страны.

Правительство ЕНР в соответствии с 
соглашением будет посылать в Камбоджу 
своих специалистов, которые окажут по
мощь в планировании и строительстве, а 
также в деле подготовки национальных 
кадров в Камбодже.

Помощь Камбодже со стороны Китая не 
сопровождается никакими условиями. 
Протокол о выполнении соглашения об 
экономической помощи предусматривает, 
что правительство Камбоджи сможет ис
пользовать товары, посылаемые Камбодже 
Китаем, по своему усмотрению.

Переговоры проходили в обстановке 
дружбы, искренности и взаимопонимания.

Р а зв и т и е  неф тян ой  
пр ом ы ш л е нно сти  

Б олгарии

СОФИЯ, 24 июня. (ТАСС). Самая мо
лодая отрасль болгарской промышленно
сти —  нефтяная. В результате геологиче
ских исследований за годы народной вла
сти в недрах страны открыто много по
лезных ископаемых, в том'числе и нефти. 
Большую помощь в организации нефтяной 
промышленности Болгарии оказал Совет
ский Союз, поставивший необходимое обо
рудование и материалы. При помощи со
ветских геологов и геофизиков в Добруд- 
же были открыты нефтяные залежи, 
имеющие большое значение. В 1951 году 
была добыта первая болгарская нефть. 
Добыча ее возрастала из года в год и, 
как сообщает газета «Труд», в 1955 году 
достигла 150 тысяч тонн.

Франко-американское 
соглашение 

об использовании 
атомной энергии

ПАРИЖ, 23 июня. (ТАСС). Во фран
цузской печати опубликовано сообщение о 
подписании в Вашингтоне франко-амери
канского соглашения о так называемом 
«атомном сотрудничестве». В соответствии 
с этим соглашением США решили предо
ставить Франции 40 килограммов ура
на-235.

Газета «Трибюн де насьон» в связи с 
этим высказывает мнение, что указанное 
соглашение представляет серьезную опас
ность для национальной независимости 
Франции в области развития атомной 
энергии. Газета пишет, что передача 
риканского урана Франции повлечет за 
собой установление американского конт
роля за использованием этого урана и 
тем самым поставит в прямую зависи
мость от США важнейшие отрасли фран
цузской промышленности.

С а м о о т в е р ж е н н ы й  
п о с т у п о к

Это случилось в воскресенье в 
г. Томске, на понтонном мосту.

Через мост переходили, воз
вращаясь с прогулки, житель го
рода Томска Федор Давидович 
с женой и ребенком и его брат 
шофер Петр Давидович. Сзади них 
шла старушка с двумя внуками, 
одному из них было 13 лет, а 
второму — 4 года.

Вдруг раздался крик:
— Помогите!
Оказывается, четырехлетний 

мальчик упал в отверстие, которое 
почему-то оказалось в мосту, и 
очутился в воде. Его тринадцати
летний брат прыгнул в реку к  не
му на помощь. Оба стали тонуть.

Тогда быстро разделись и бро. 
сились в воду братья Давидовичи. 
Младшему брату Петру удалось 
довольно быстро спасти тринадца
тилетнего мальчугана, а четырех
летнего мальчика понесло тече
нием.

Дело происходило на середине 
реки, где течение очень быстрое. 
Федор Давидович догнал мальчи
ка, но их понесло по течению. Во
да была очень холодная, мальчу
ган захлебывался, но Федор не 
терял надежды добраться до бере
га.

Так он плыл, поддерживая по
терявшего сознание мальчика, 
более километра. Случайно ока
завшаяся в районе понтонного мо
ста моторная лодка подобрала ре
бенка и его спасителя.

Мальчик (Юрий Олейников из 
с. Ш егарки) был доставлен в дет
скую поликлинику, где ему оказа
ли помощь. Сейчас Юра здоров.

Так Федор и Петр Давидовичи, 
рискуя своей жизнью, спасли 
братьев Олейниковых.

К . ОСИПОВ.
ОТ РЕДАКЦИИ: Этот случай 

должен послужить серьезным уро
ком для работников понтонного 
моста. Надо немедленно привести 
в порядок настил моста, чтобы 
была полная гарантия безопасного 
перехода и переезда через него. 
Необходимо также, чтобы у моста 
круглые сутки дежурила спаса
тельная лодка.

Ф Е С Т И В А Л Ь  Ю Н О С Т И
Они собирались со всех концов 

нашей области, чтобы принять 
участие в первом областном ком
сомольско-молодежном фестивале 
учащихся школ. Около 500 участ
ников фестиваля собрались в Том
ске.

По условиям фестиваля, в нем 
могут принимать участие только 
успевающие ученики, занимаю
щиеся общественной работой, уча
ствующие в самодеятельности, за
нимающиеся спортом. Ш колы при
слали своих лучших представите
лей.

В воскресенье выдался хоро
ший день. С утра участники фе
стиваля собрались у  школы № 9. 
Здесь пятьдесят лет тому назад 
произошла схватка рабочей демон
страции, возглавляемой молодым 
трибуном революции С. М. Киро
вым, с черносотенцами.

Под звуки маршей демонстран. 
ты идут вверх по проспекту име
ни Ленина, мимо кварталов, ове
янных славой первых боев сибир
ских рабочих за светлое будущее.

Впереди — томичи, за ними

выстраиваются перед трибуной, 
на которую поднимаются предста. 
вители областных и городских об
щественных организаций. Заме
ститель председателя облисполко
ма И. Е. Маковенко призвал 
школьников свято следовать заве
там великого Ленина, беречь бое
вые традиции великого революци. 
онного прошлого советского наро
да.

Секретарь обкома ВЛКСМ  
Ю. Турищев, обращаясь к  участ
никам фестиваля, сказал:

— Сейчас мы находимся на 
площади Революции у  монумента 
великого Ленина. Имя Ленина —

После парада состоялись пока
зательные выступления гимнастов, 
продолжались легкоатлетические 
соревнования, входящие в про
грамму областной спартакиады 
школьников.

Вечером участники фестиваля 
направились"за город, где разби
ли походный лагерь. Три дня бу
дут проходить спортивные сорев
нования, смотр молодых дарова
ний, туристская эстафета и дру
гие мероприятия, входящие в 
программу фестиваля.

Текст Вл. Когана.
•Фото К. Юргина.

основателя нашей славной Комму
нистической партии и первого в
мире социалистического государ
ства бесконечно дорого нам, со
ветской молодежи. В памяти на_ 
шей вовек не умрет образ 
Ленина! Нас увлекает вперед и 
вперед слово Ленина! Гордо реет 
всегда впереди знамя Ленина!
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колпашевцы, затем — представи- 
, тели районов. Юноши и девушки 
несут флаги союзных республик, 
спортивные знамена. В колонне

идут туристы, авиамоделисты, 
юные спортсмены.

На площади Революции колон
на останавливается. Ш кольники

ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И  БАЛЕТА

„ К н я з ь г  о  р  ь < <

Свердловский театр оперы и балета 
начал свои гастроли в Томске. Томичи 
успели посмотреть поставленные этим те
атром спектакли «Князь Игорь». «Евге
ний Онегин», «Демон», балет «Лебединое 
озеро». Слушатели рады были вновь 
встретиться со знакомыми уже исполните
лями. Гастроли открывались оперой 
«Князь Игорь». В этой опере очень 
ярко раскрылись особенности му
зыки А. И. Бородина —  «великанская 
сила и ширина, колоссальный размах, 
стремительность и порывистость, соеди
ненная с изумительной страстностью, 
нежностью и красотой» (В. В. Стасов).

«Князь Игорь» —  героико-эпическая 
онера. В ней действие развивается как 
ряд сменяющих друг друга монументаль
ных картин.

Опера «Князь Игорь» является одной 
из самых популярных в нашей стране, 
поэтому томичи с большим интересом 
ожидали спектакля свердловчан.

Опера поставлена дирижером В. В. Ве
ликановым, режиссером I .  Д. Ротбаумом, 
хормейстером I -  М. Рюминым, балетмей
стером В. И. Наумвиным; декорации 
оформлены художником В. А. Людмили
ным.

В целом спектакль производит благопри
ятное впечатление. Постановщики пра
вильно раскрыли идейный замысел компо
зитора. Но постановка не лишена и ряда 
недостатков.

Центральным персонажем онеры яв
ляется князь Игорь, наделенный компо
зитором благородными чертами борца за 
национальную независимость своей Ро
дины. Наиболее глубоко этот образ рас
крыт композитором в арии «Ни сна, ни 
отдыха измученной душе» (второе дейст
вие), в которой рассказывается о тяже
лых переживаниях Игоря, попавшего в 
плен после кровавой битвы с половцами.

Исполнение артистом И. И. Семеновым 
роли князя Игоря, несомненно, заслужи
вает положительной оценки. Обладая 
сильным и красивым голосом и хороши
ми актерскими данными, артист еоздал 
убедительный образ волна-вождя, борца 
за землю русскую. В его исполнении ария 
«Ни сна, ни отдыха...» прозвучала хоро
шо и была тепло встречена слушателями. 
Хорошо были проведены артистом сцена 
прощания с Ярославной из первого дей

ствия и сцена возвращения (четвертое 
действие). Томичи искренне порадовались 
успеху И. Семенова.

Образ Ярославны —  одни из замеча
тельных в галерее женских образов опер
ного искусства. Он в опере А. Бородина 
многогранен. В сцене расставания Ярос
лавна— нежно любящая жена, при объяс
нении с Галицким —  смелая, гордая и 
решительная, в сцене «плача» в четвер
том действии —  полная тоски и сожале
ния о несчастьях водной земли.

Артистке В. В. Воробьевой в роли Яро
славны лучше всего удалось ариозо «Не
мало времени прошло с тех пор», спетое с 
большой теплотой. Удачно она провела 
сцену с Галицким, а затем с боярами. Но 
вокальная линия у певицы не ровна, на 
верхних нотах артистка иногда переходит 
на крик. Мешает актрисе и некоторая 
суетливость движений, которая особенно 
заметна была в сцене прощания.

Не удовлетворило зрителей исполнение 
роли Владимира Галицкого С. Д. Осколко
вым. В верхнем регистре голос певца под
час срывается.

В трактовке этого образа артист 
часто прибегает к  чисто внешним прие
мам игры, что приводит к  фальши. Про
тиворечит замыслу композитора обраще
ние Галицкого— Осколкова запанибрата с 
пьяницами и лодырями, гудошниками Ску
лой и Брошкой. Галицкий пользуется их 
«услугами», но, в сущности, он их глубо
ко презирает.

Владимир Игоревич, в исполнении 
Н. А. Коренченко, — - теплый, лирический 
образ, но, к сожалению, и в каватине, и 
в дуэте с Кончаковвой певец часто берет 
дыхание, не сообразуясь с музыкой н 
текстом. Кроме этого, следует указать на 
другой существенный недостаток —  фор
сирование звука, явно снижающее впе
чатление от исполнения.

Не удалась артисту А. И. Экало роль 
хана Колчака: голос певца слабый, в 
нижнем регистре он совсем пропадает.

Артист Н. Е. Столяров и заслуженный 
артист ТАССР А. М. Пустоветов порадо
вали хорошим исполнением партий коми
ческих персонажей гудошннков —  Скулы 
и Брошки.

Хорошее впечатление производит балет. 
Половецкие пляски отличались большим 
темпераментом и красочностью.

В оперной музыке А. П. Бородина ог
ромную роль играет оркестр, партия ко
торого в некоторых местах разрастается 
до монументальных симфонических кар
тин. От оркестра требуется подлинное 
мастерство, хорошая сыгранность.

Дирижер В. В. Великанов сумел сохра
нить богатство и красочность музыки 
А. П. Бородина, но недостаточное количе
ство струнных инструментов нарушило 
равнрвесие звучания оркестровых групп. 
К этому следует добавить и то, что строй 
оркестра не всегда точен, особенно это 
заметно в игре исполнителей на струн
ных и медных духовых инструментах.

Большое значение в опере имеет хор. 
Хор театра поет стройно, ансамблевое его 
звучание хорошее, но в ритмическом от
ношении слишком много погрешностей, и, 
особенно, у женской группы.

Художественное оформление, не говоря 
о том, что оно слишком скромное, подчас 
вызывает возражения. Особенно это бро
сается в глаза в оформлении сцены в те
реме. Громадные окна несвойственны 
были архитектуре древней Руси, и это 
сразу нарушает колорит места и произво
дит впечатление неопределенности места 
действия.

Режиссерски многие сцены (на княжем 
дворе у Галицкого; в половецком стане, 
сцена возвращения Игоря и другие) ре
шены интересно. Во всем спектакле 
чувствуется рука опытного режиссе
ра. Но отдельные сцены не всегда удач
ны. В авторской ремарке в парти
туре указано, что «князь Игорь-' с 
князьями и боярами торжествен
но выходят из собора». В постанов
ке князья выходят по одному из 
неопределенного места и, кроме того, 
одетые почти все в одинаковые костюмы, 
причем князь Игорь выходит последним, 
а хор задолго до его выхода поет «Сла
ву».

У Свердловского театра оперы и балета 
есть все необходимые условия, чтобы 
каждый его спектакль ставился на до
статочном профессиональном уровне. В 
театре есть и талантливые певцы, и та
лантливые танцоры.

Гастроли только начались. Томичи от 
души желают своим гостям больших успе
хов.

В. МИНЕНКО.

Участники фестиваля кладут к 
подножию монумента великого 
Ленина букеты цветов. (Верхний 
снимок). Звучит боевая мелодия 
революционного гимна «Интерна
ционал».

Ш кольники направляются к  
установленному в сквере у  пло
щади Памятнику борцам рево
люции. Юноши и девушки склоня
ют знамена перед памятником. 
(Нижний снимок).

Затем колонна участников фе
стиваля направляется на стадион 
«Буревестник» и проходит мимо 
трибун. Ш кольники — в спортив. 
ной форме, у  многих за плечами 
— походные рюкзаки. В серебри
стой чаше пылает огонь фестива
ля.
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В воскресенье закончился розыгрыш 
кубка города Томска по футболу. На 
стадионе «Буревестник» состоялась фи
нальная встреча между командами До
ма офицеров и «Торпедо».

С первых же минут игры армейские 
футболисты берут инициативу в свои 
руки. Нападение их часто прорывается 
к  штрафной площадке «противника». 
Игра изобилует опасными для торпедов
цев моментами. Уже на третьей минуте 
нападающий армейцев Михайлов мог бы 
открыть счет, но с близкого расстояния 
посылает мяч... мимо ворот.

На 19-й минуте левый крайний напа
дающий армейцев Ченцов посылает 
первый мяч в сетку ворот торпедовцев. 
На 37-й минуте вратарь команды «Торпе
до» Карташов вынужден был вынуть из 
сетки своих ворот второй мяч, который 
хорошо забил центральный нападающий

армейцев Тараканов. За две минуты до 
конца первой половины игры Ченцов 
забивает третий мяч в сетку ворот 
команды «Торпедо».

Во второй половине снова инициатива 
в руках армейцев. Торпедовцы растеря
ны. Нападение бездействовало, защита 
команды не «держала» игроков-армей
цев, давая возможность с близкого рас
стояния бить по своим воротам.

Свисток хорошо судившего игру судьи 
всесоюзной категории по футболу 
М. Пинского известил об окончании иг
ры и о крупной победе армейцев, вы
игравших финальную встречу со счетом 
7:0.

Команде-победительнице был вручен 
переходящий приз —  кубок города по 
футболу, все игроки команды награжде
ны дипломами.

К . КОСТИН.

НА ПЕРВЕНСТВО ТОМСКА
Позавчера на стадионе карандашной I фабрики. Юноши выиграли со счетом 

фабрики состоялась очередная встреча I 5;0> взрослые —  со счетом 3-0 
на первенство города по футболу. Игра
ли команды манометрового завода и
карандашной фабрики. Встреча закончи
лась победой футболистов карандашной

Команда карандашной фабрики по- 
прежнему лидирует, набрав 105 очков 
из 105 возможных.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 26 июня ожидается пере
менная облачность, местами кратковре
менные дожди. Ветер западный, 3 — 7 
метров в секунду. Температура воздуха

16— 21<? тепла.
В последующие 2 дня переменная

облачность, без осадков. Ветер сла
бый. Температура воздуха ночью 5 — 
10°, днем 17— 22° тепла. "Ч

Извещение
К  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ

КУЙБЫ Ш ЕВСКОГО РАЙОННОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

27 июня 1956 года, в 2 часа дня, в 
помещении райкома КПСС (переулок 
Батенькова) созывается 14-я сессия 
Куйбышевского районного Совета депу
татов трудящихся (5-го созыва).

На рассмотрение сессии вносится

вопрос «О работе постоянных комиссий 
коммунальной и здравоохранения». (До. 
кладчики — председатель постоянной 
коммунальной комиссии тов. Жилякова 
и председатель постоянной комиссии 
здравоохранения тов. Мелихов).

На сессию приглашаются руководи
тели предприятий и учреждений здраво
охранения района.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

Горсад (летний театр)
26 июня — «Доктор».
27 июня — «Мачеха».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.
Касса работает в горсаду с 12 часов 

дня до 8-30 часов вечера.
ГАСТРОЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

26 июня— балет «Спящая красавица».
27 июня — «Травиата».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 26 ию
ня — новый цветной художествен
ный фильм «Крутые горки». Сеан
сы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10,
9, 10-50. Для детей — новый цветной 
фильм «Сказка о попе и работнике его 
Балде». Сеанс в 9 часов утра.

Клуб имени Сталина. 26 июня — 
«Крутые горки». Сеансы: 4, 6, 8, 10. 
Для детей — «Молодая гвардия» 
(1-я серия). Сеанс в 11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 26 ию
ня. Большой зал. — «Крутые гор
ки». Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15,
5-10, 7-05, 9, 10-55. Малый зал —
«Их было двое». Сеансы: 9, 10-50,
12-40, 2-30, 4-20, 6-20, 8-10, 10.

Магазин подписных изданий имеет 
для вручения подписчикам собрания со
чинений: А. Чехова — том 8, В. Мая
ковского — том 2, М. Пришвина — 
том 2, Г. Успенского — том 3, А. Ира- 
сека — том 3, Лу-Синя — том 3, 
Д. Писарева — том 3, Г. Ибсена — 
том 1.

Здесь же продается «Энциклопедиче
ский словарь» в 3 томах.

Дирекция Томского мединститута до
водит до сведения всех квартиросдатчи
ков, что выплата за пользование жил
площадью студентами за период е 1 ап
реля по июнь включительно производит
ся в кассе мединститута только по 30 
июня.

Дирекция Томского мединститута.
3 — 1

Томская областная контора по прокату кинофильмов
выпустила на экраны новые документальные кинофильмы. 

.Президент Федеративной Народной Республики Югославии
т о в .  Т И Т О  1в  М о с к в е * * .

„Пребывание в Москве Президента Федеративной Народной 
Республики Югославии

т о м .  И О С И Н А .  И Р 0 3  Т И Т О * * .

Новый документальный цветной фильм „ В . П А К И С Т А Н Е " .

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА 
ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ

с 27 июня выпускает на экраны новый 
польский художественный фильм

ГОЛУБОЙ
к р е с т

Артели «Рекорд» требуются: мастера 
модного дамского платья 7 —8 разрядов, 
мастера мужского верхнего платья, ре
тушеры, ученики ретушеров, закройщи
ки, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 38, отдел кадров. 2 — 2

Томскому пивному заводу требуются: 
бухгалтер, слесари и рабочие (мужчины 
и женщины) в цехи.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16. 2 — 2

Автор сценария и режиссер Анджей Мунк.
Фильм дублирован на киностудии 

имени М. Горького.

Имеется в продаже в неограниченном 
количестве пеньковая, возовая и возже- 
вая воровина за наличный и по безна
личному расчету.

Обращаться: Дачный городок, орс Ти
мирязевского леспромхоза (за рекой 
’Томью). __________________  2 — 1

Томскому мясокомбинату требуются 
бондари.

Обращаться: г. Томск, Нижний луг, 4.
3 — 1

Томскому манометровому заводу тре
буются на постоянную работу: слесари, 
токари, штамповщики, формовщики, ли
тейщики, упаковщики, подсобные рабо
чие, грузчики, столяры-плотники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 63. 3 — 2

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу рабо
чие в цехи и в отдел коммунального 
строительства —  строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, отдел кадров. 3 — 2

Срочно требуются швеи массового 
пошива, умеющие работать на моторе, 
мастера верхней одежды (в портновский 
цех), бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 12, артель «Рационализатор».
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.  МИНИСТЕРСТВО ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ СССР

МОЛОТОВСКИЙ ВЕЧЕРНИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С

НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ 
заведующих кафедрами—профессоров или доцентов

1. Высшей, математики.
2. Физики.

Лица, желающие принять участие в конкурсе, подают заяв
ления на имя директора института.

Кандидаты, прошедшие по конкурсу, обеспечиваются квар
тирой.

Срок конкурса—до 15 июля 1956 года.
Заявления и документы направлять по адресу: г. Молотов 

ул. Коминтерна, 11, директору Молотовского вечернего машино
строительного института. I

ПРИОБРЕТАЙТЕ облигации государственного 
3% ВНУТРЕННЕГО ВЫИГРЫШНОГО ЗАЙМА

Облигации Государственного 3% внутреннего выигрышного займа про
даются и свободно покупаются сберегательными кассами за наличный рас
чет.

Очередной 52-й тираж выигрышей состоится 30 июля 1956 г. в 
г. Одессе. В тираже разыгрываются 68.000 выигрышей на общую сумму 
37.201.600 рублей, в том числе: 16 выигрышей по 50.000 рублей, 40 вы
игрышей по 25.000 рублей, 200 выигрышей по 10.000 рублей, 640 выиг
рышей по 5.000 рублей, 5.600 выигрышей по 1.000 рублей, 61.504 выиг
рыша по 400 рублей.

Управление гострудсберкасс и госкредита 
2— 1 Томской области.

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: груз
чики, плотники и опытный садовник.

Обращаться: г. Томск, улица Тру
довая, 20, отдел кадров (автобусная 
остановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту). 5 —3

Требуются: токари, фрезеровщики-
строгальщики, слесари и производствен, 
ные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма. 
кушина, 7, отдел кадров, телефон 
49-02. 3 — 2

Томскому водоканалтресту требуются 
землекопы, плотники, сантехник на дол
жность механика водонасосной станции.

Обращаться: г. Томск. Подгорный пе
реулок, 14, с 9 до 12 часов дня.

2 — 1

Требуются: наборщики, печатники,
брошюровщики, ученики, кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 47, типография №  1, к  директору.

Управлению карьерами требуются для 
работы в Томске: горные мастера, стар
ший бухгалтер, механик, рабочие на 
разработку камня и сторожа для охраны 
складов. f '

Обращаться: г. Томск, проспект имЧш 
Ленина, 2, облисполком, комната э!8 
(вход с переулка Батенькова),

2— 1

«Теплоэлектропроекту» требуются: ма
шинистки на постоянную и временную 
работу.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров. 2— 1
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